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La UAEM en la prensa: 
 
Evade el gobierno responder a la UAEM 
La autoridad ofrece cumplir las demandas universitarias en un plazo de uno a tres años; seguirá el plantón y 
pedirán que las respuestas oficiales sean más precisas. El Congreso acepta las demandas pero señala que 
no se pueden cumplir en quince días. Los legisladores locales llamaron a dejar de lado los intereses políticos, 
en el marco de la mesa de diálogo entre autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) y los tres Poderes de la entidad, en la que aseguraron que el Congreso local dará solución a las 
exigencias planteadas por las autoridades universitarias, pero no en el plazo de 15 días planteado por la 
Rectoría de la máxima casa de estudios. Al participar en el encuentro organizado en la Plaza de Armas, el 
coordinador de la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano, Jaime Álvarez Cisneros, aseveró que el 
fondo del problema que mantiene en plantón a los universitarios no solamente es económico, sino también 
político. En este sentido, el legislador local confió en que en las siguientes horas se pueda dar una solución 
institucional a cada uno de los puntos planteados por la Universidad Autónoma del Estado (UAEM) y dejar 
atrás cualquier asunto político que pudiera derivar en un problema social. También el presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso del estado, Francisco Moreno Merino, aprovechó su participación en la Mesa de 
Diálogo para hacer un llamado –principalmente a las 11 fuerzas políticas representadas en el Poder 
Legislativo– a hacer a un lado cualquier asunto partidista y privilegiar el interés de los universitarios. 
"Hagamos a un lado cualquier pensamiento de orden ideológico, cualquier intención de orden político y simple 
y sencillamente pensemos en la universidad", manifestó. 
Habrá soluciones a demandas de la UAEM, pero no al vapor: Figueroa Peralta 
La presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local, Hortencia Figueroa Peralta, al abrir el 
diálogo con las autoridades universitarias y del gobierno del estado, aseguró que existe el compromiso del 
Poder Legislativo de avanzar en las exigencias que ha hecho la máxima casa de estudios, y que 
corresponden al impuesto Pro-UAEM y a la integración del Consejo de Participación Ciudadana. Sin embargo, 
la legisladora perredista aseveró que para cumplir con dichas demandas se requiere de un análisis a fondo de 
las reformas a la legislación local que habrán de impulsarse este mismo miércoles ante el Pleno del Congreso 
del estado, por lo que descartó que pudiera darse en el plazo de 15 días que planteó el rector Alejandro Vera 
Jiménez, y que vence en ocho días. La diputada local, incluso, convocó a las autoridades universitarias a 
participar en las mesas de trabajo para impulsar dichas reformas y concretar la integración del Consejo de 
Participación Ciudadana, así como establecer claramente el pago del impuesto Pro-UAEM por parte de los 
ayuntamientos, sin que exista una doble tributación que violente la autonomía municipal. "Quince días no es 
un plazo en el que podamos llevar a cabo reformas legislativas; vamos a instalar esa mesa (de trabajo) y 
hemos pedido que también la universidad pueda sumarse a través de un equipo técnico que ellos designen 
para analizar las reformas que se van a plantear, pero que además se puedan materializar y cobrar vigencia 
figuras de participación ciudadana", explicó. El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) se declaró en sesión permanente y acordó mantener el “plantón de la dignidad” en el 
Centro de Cuernavaca, hasta puntualizar en algunos de los 16 puntos del documento de respuesta del 
gobierno del estado a los planteamientos de los universitarios. Poco después de las 8 horas inició el pase de 
lista de los consejeros, quienes se congregaron en la Plaza de Armas y conocieron de la situación que 
prevalecía respecto de las negociaciones con el Poder Ejecutivo y el Legislativo. El rector de la UAEM, en su 
calidad de presidente del Consejo Universitario, solicitó a los consejeros declararse en sesión permanente y 
esperar la respuesta a las demandas que motivaron una marcha y luego un plantón que hoy llega a su 
séptimo día. El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina; la secretaria de Educación, Beatriz Ramírez y 
el consejero jurídico Anuar González Cianci, se presentaron como comisionados del Ejecutivo del estado. 
Mientras que por la legislatura local se presentaron Hortencia Figueroa Peralta, Francisco Moreno Merino, 
Julio Espín Navarrete, Francisco Santillán Arredondo, Carlos Alaniz Romero, Alberto Martínez González, 
Jaime Álvarez Cisneros y Manuel Nava Amores. Por la UAEM acompañaron al rector Alejandro Vera Jiménez, 
los titulares de los colegios de profesores consejeros Belinda Maldonado Almanza y de directores Rolando 
Ramírez Rodríguez, así como los secretarios generales de los sindicatos de académicos Mario Cortés Montes 
y de administrativos, Virginia Paz Morales. El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, dio a conocer la 
respuesta del Ejecutivo estatal, en la que declaró estar en la mejor disposición de trabajar para revisar las 
exigencias de infraestructura de la UAEM y cumplir en plazos de uno a tres años sus compromisos y su 
respeto a la autonomía universitaria. Los consejeros analizaron uno a uno los 16 puntos que integró el 
documento presentado por el gobierno estatal, votando todos a favor por unanimidad, y pidieron a su 
presidente Alejandro Vera Jiménez redactara un documento de respuesta con precisiones a varios de los 
puntos de respuesta. Las precisiones tienen que ver con la determinación de fechas exactas y plazos 
concretos para la ejecución de los compromisos presentados, así como una redacción más clara de los 
planteamientos. Alejandro Vera Jiménez dijo que "este es el Plantón de la Dignidad y que la autonomía 
entendida así, al margen de la responsabilidad del Estado afecta más la dignidad. Por ello el pleno del 
Consejo Universitario acordó realizar un pronunciamiento, en que la UAEM entiende la autonomía 
universitaria en el marco de la responsabilidad del Estado". Dijo que "no se puede entender la autonomía 
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universitaria sin dotar de recursos suficientes a las instituciones educativas, creo que esto es un mensaje claro 
que debemos enfatizar y mantener firme, toda vez que no venimos a regatear y no venimos aquí a limosnear, 
sino a que el estado reconozca su responsabilidad". El día de mañana a partir de las cuatro de la tarde, el 
Consejo Universitario reanudará sus trabajos en la Plaza de Armas frente al Palacio de Gobierno. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata y Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84905-evade-el-gobierno-responder-a-la-uaem.html 
 
El Consejo Universitario analiza respuesta del gobierno; se mantendrá el plantón 
Cerca del mediodía de este martes dio inicio la mesa de diálogo en la que toman parte el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, autoridades 
universitarias y representantes de los poderes Ejecutivo, Judicial y Legislativo; después de las 13:00 horas, el 
Consejo Universitario dio inicio al análisis de la respuesta del Gobierno del Estado. "El diálogo es un valor 
fundamental", señaló Vera Jiménez al inicio de la mesa de diálogo y en su mensaje, al tiempo de resaltar la 
importancia de que dicho diálogo sea abierto y franco, de cara a la comunidad universitaria y a la sociedad, 
para encontrar la oportunidad de construir un mejor futuro con los ciudadanos. Aseveró también que sus 
demandas son legítimas, enumerando los trece puntos del pliego petitorio, resumidos en cuatro temas: 
compromisos incumplidos respecto a espacios educativos, como la construcción del Hospital Universitario y 
de la Preparatoria de Cuautla, entre otros; los recursos económicos no entregados; el presupuesto especial 
para la ampliación de la oferta educativa y otros espacios; además de las exigencias sociales, como el 
restablecimiento del impuesto municipal de 5% Pro UAEM y el respeto irrestricto a la autonomía universitaria. 
De igual modo, que se cumpla con la integración del Consejo de Participación Ciudadana. Por su parte, el 
secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, también en la mesa de diálogo, manifestó que la democracia 
implica diálogos y agregó que el Gobierno del Estado reitera su absoluto respeto a la autonomía universitaria. 
De igual modo, Quiroz Medina hizo entrega al rector de un documento en el cual se exponen los análisis que 
el gobierno estatal da al Consejo Universitario, declarado en sesión permanente, respecto a las demandas de 
la UAEM y que, según apuntó el funcionario, responden a cada una de las peticiones de la universidad, para 
que puedan ser revisados. El secretario de Gobierno manifestó que en el lapso que dure el análisis, los 
estudiantes y académicos podrían "recuperar su vida ordinaria". Después de las 13:00 horas, el Consejo 
Universitario dio inicio al análisis de la respuesta del Gobierno del Estado y luego de haberse dado lectura al 
documento entregado por el secretario de Gobierno, el rector apuntó que no se entendió que es el plantón "de 
la dignidad" y que no se puede entender la autonomía universitaria al margen de la responsabilidad del estado 
de dotar de recursos a las instituciones. "No venimos aquí a regatear", indicó, además de aseverar que el 
estado debe reconocer su responsabilidad de dotar de recursos suficientes a la máxima casa de estudios; "no 
estamos dispuestos a hacer un análisis simplista de la realidad que acoge a nuestra universidad", expresó 
Vera Jiménez. Cerca de las 15:00 horas se dio a conocer que el Consejo Universitario llegó al acuerdo de dar 
seguimiento a la revisión de las propuestas que ha hecho el Gobierno del Estado respecto a sus 13 demandas 
iniciales, ya que hay puntos en los que la cuestión de redacción no deja en claro el texto. Tampoco se señala 
de manera puntual la manera en la que se brindaría protección a los estudiantes de la UAEM, además de que 
también se hará un pronunciamiento en materia de seguridad y medio ambiente, y la petición de que se 
investigue y sancione a quienes han dado un mal uso a la base de datos de alumnos con beca salario. De 
este modo, son ya 16 las demandas de la UAEM. Por lo que el plantón se mantendrá hasta que sean 
escuchados; por la noche se prevé dar una respuesta a las autoridades de gobierno, para que la sesión 
permanente del Consejo Universitario se reanude con posterioridad. Por otro lado y en entrevista, el 
responsable de la política interna expresó que "atendimos la convocatoria del Congreso y hemos dado puntual 
respuesta", además que en lo que toca a los recursos se tendrán que gestionar ante la Federación; a 
pregunta expresa, señaló que de manera inmediata se le cumple a la UAEM en los programas de obra pública 
y particularmente en algunos aspectos de carácter financiero, mientras que respecto al Consejo de 
Participación Ciudadana indicó que es un tema que le compete al Poder Legislativo. Cabe agregar que la 
presidenta de la Junta Política y de Gobierno, Hortencia Figueroa, manifestó que el Congreso dará solución a 
los puntos que ha planteado la UAEM, sin embargo afirmó que no será en el plazo de quince días; por su 
parte, el diputado Jaime Álvarez dijo que el asunto de la UAEM es más político que económico, mientras que 
el coordinador del grupo parlamentario del PAN, Carlos Alaniz, coincidió con el dirigente del PRI y advirtió que 
de no darse solución a los conflictos podría haber ingobernabilidad en el estado. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado, Ana Lilia Mata y Thelma Gómez), 
http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/84898-se-instala-la-mesa-para-el-dialogo-entre-la-uaem-
y-representantes-de-los-tres-poderes-del-estado.html 
 
Rechaza la UAEM levantar plantón pese a diálogo con gobierno 
El denominado “Plantón de la Dignidad” del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez permanece en Plaza 
de Armas, a pesar de que ayer el poder Ejecutivo respondió al pliego petitorio de la universidad. Después de 
analizar el documento (conformado por 16 “respuestas”), entregado por el secretario de Gobierno, Matías 
Quiroz Medina, a los miembros del Consejo Universitario (instalado en sesión extraordinaria desde la mañana 
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en la plaza), hicieron varias observaciones a cada uno de los puntos, discutidos inmediatamente después de 
la entrega oficial. “No levantamos el plantón, vamos a sesionar hoy, estamos en sesión permanente, 
esperando la respuesta. Hay muchas imprecisiones que demanda la comunidad universitaria a cada uno de 
los puntos”. El rector indicó que será el Consejo, máximo órgano de la universidad, quien decidirá la fecha del 
levantamiento del plantón, y ello sucederá cuando estén satisfechos los 13 puntos del pliego petitorio exigido 
al poder Ejecutivo, en el cual se demandan obras para la universidad y la entrega de recursos provenientes de 
la federación. En el acto, el diputado presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Francisco Moreno Merino 
llamó al gobierno y a los universitarios a que solucionen las diferencias en las próximas horas, lo que le valió 
rechiflas por los presentes. “Ojalá señor secretario, señor rector, de frente a la comunidad universitaria, no 
dilatemos en una respuesta a esto. Ojalá que sea en las próximas 24, 48 horas que haya una solución, ya no 
discursos. Solución, entendimiento de cara a la sociedad con el aval del Congreso”, aseveró. La diputada 
perredista Hortencia Figueroa dijo que la integración del Consejo de Participación Ciudadana, petición de la 
UAEM al congreso local, es un proceso que tardará algunas semanas, por lo que no puede satisfacerse en el 
corto plazo, al menos no en las dos semanas que dio el rector. 
Capital Morelos, p.p.-4 y 5, (Omar Ocampo), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/rechaza-la-uaem-levantar-planton-pese-a-dialogo-con-gobierno 
 
Gobierno del Estado se ve obligado a asistir al Plantón de la Dignidad 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) obligó al gobierno del estado a presentarse al 
Plantón de la Dignidad, y con la mediación del Congreso del estado, establecer una mesa de diálogo para 
alcanzar acuerdos respecto de los 13 puntos que incluyen las demandas universitarias que provocaron la 
marcha del jueves pasado y el campamento activo que lleva seis días en la Plaza de Armas de esta capital. 
Pero además, la presentación de la respuesta del gobierno del estado, dejó en claro que la UAEM tenía la 
razón. Las 13 demandas de la universidad fueron respondidos con 16 puntos en los que prácticamente 
admiten que en efecto no entregaron las obras en tiempo y forma, están retrasando la entrega de los 
recursos, han sido omisos en la entrega del dinero para las obras, entre otras. A las 8:30 de la mañana, el 
Consejo Universitario se instaló, hecho inédito, en la Plaza de Armas para hacer un balance de los seis días 
de lucha y para declarar la sesión permanente en la que se realizó el diálogo. A las 9:45, el rector Jesús 
Alejandro Vera Jiménez informó al consejo y a los presentes, que el gobierno se retrasaría por hora y media. 
La respuesta fue de molestia y de nerviosismo. Sin embargo, a las 11:30 horas, puntuales, llegaron los 
coordinadores parlamentarios del Congreso del Estado y 15 minutos después, los secretarios de Gobierno, 
Matías Quiroz Medina; de Educación, Beatriz Ortega y del consejero jurídico, José Anuar González Cianci 
Pérez. Y comenzó la presentación de los posicionamientos. Para empezar, la presidenta de la Junta Política y 
de Gobierno, Hortencia Figueroa Peralta, pidió a la universidad constituir una comisión para discutir el impulso 
a la Ley de Participación Ciudadana y reglamentarla. Enseguida, el rector Vera Jiménez, acompañado de los 
representantes, justo en la tarima instalada en el centro de la Plaza, leyó de nueva cuenta los 13 puntos. 
Luego vino el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, quien ratificó el dicho del gobernador Graco 
Ramírez: “con la universidad, todo; sin la universidad, nada”. Y luego entregó un documento de siete páginas 
con el que respondía a las demandas universitarias. Entonces se levantaron de la mesa y el consejo 
universitario, hizo una pausa para que una comisión analizara las respuestas. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/gobierno-del-estado-se-ve-obligado-asistir-al-planton-de-
la-dignidad 
 
Gobierno entrega su respuesta a la UAEM 
El Gobierno del Estado entregó ayer al Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) la respuesta a su pliego petitorio; lo anterior, durante el encuentro público convocado por el 
Congreso local. Al asistir en representación del gobernador Graco Ramírez, el secretario de Gobierno, Matías 
Quiroz, ratificó la disposición y compromiso con la Máxima Casa de Estudios, para superar las diferencias y 
trabajar en favor del desarrollo de la UAEM. “La voz de la UAEM jamás debe acallarse, pues representa a 
nuestra sociedad, somos y seremos respetuosos de su autonomía”, expresó el secretario de Gobierno ante el 
Consejo Universitario. Matías Quiroz pidió que sean analizadas y revisadas las 16 respuestas enfocadas 
principalmente a temas financieros e infraestructura educativa, para que en el corto plazo, los estudiantes así 
como catedráticos, recuperen su vida ordinaria y contribuyan con el desarrollo de México y Morelos. La 
democracia implica diálogo, tolerancia, capacidad de generar acuerdos, y a eso aseguró, estamos 
convocados todas y todos para generar la construcción de los acuerdos que ayude a superar en el corto 
espacio, los grandes retos que se tienen.  Acompañado por las secretarias de Educación, Beatriz Ramírez; 
Obras Públicas, Patricia Izquierdo Medina; Hacienda, Adriana Flores Garza; y José Anuar González Cianci 
Pérez, encargado de despacho de la Consejería Jurídica, Matías Quiroz reconoció el trabajo y disposición del 
Congreso del estado para generar los canales de comunicación que encuentre alternativas de solución a los 
temas planteados. “Hoy más que nunca comunidad universitaria, tenemos que abonar todos ante esta 
coyuntura, para que el gobernador Graco Ramírez y el rector Alejandro Vera caminen juntos y superen los 
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retos que tenemos como estado y podamos trascender en la educación, no solo de las presentes 
generaciones, sino de muchas otras más que seguirán dando vida a la comunidad universitaria”. 
Tras recibir la respuesta por parte del Ejecutivo, Alejandro Vera dijo que analizarán el documento con el 
Consejo Universitario. Reconoció la disposición de sentar la mesa de diálogo, donde participan autoridades 
del Ejecutivo, así como el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado, Francisco Moreno Merino, 
la presidenta de la Junta Política, Hortencia Figueroa Peralta, y diputados de la misma. En su oportunidad el 
diputado Moreno Merino aseguró que es a través del diálogo y consenso como Morelos encontrará mejor 
desarrollo y competitividad, por ello, externó su voluntad para establecer los canales de comunicación a favor 
del desarrollo académico y catedrático de la Máxima Casa de Estudios. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/gobierno-entrega-su-respuesta-la-uaem 
 
Congreso del Estado instala mesa de diálogo para la UAEM y el Estado 
El Congreso local instaló este día la mesa de diálogo entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) y el Gobierno estatal, con la finalidad de coadyuvar a la solución de las demandas por las que 
integrantes de la máxima casa de estudios se mantienen en plantón en la Plaza de Armas de Cuernavaca. La 
presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, diputada Hortencia Figueroa Peralta, celebró la 
disposición a dialogar por parte del rector Alejandro Vera Jiménez y del secretario de Gobierno, Matías Quiroz 
Medina, en representación del Ejecutivo estatal, y los invitó trabajar de manera conjunta para lograr el 
fortalecimiento de la universidad. También llamó a la comunidad universitaria a participar en las mesas de 
trabajo para realizar las reformas necesarias a la Ley de Participación Ciudadana y lo concerniente al 
impuesto del 5% de recaudación municipal, conocido como Pro UAEM, para que antes de que concluya este 
periodo legislativo se hayan atendido ambos asuntos, que están contemplados en el pliego de peticiones de 
los universitarios y son competencia del Congreso. Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva del 
Congreso, diputado Francisco Moreno Merino, reconoció que la situación de la UAEM concierne a todos los 
morelenses, por lo que invitó a todos los involucrados a trabajar de manera ardua para lograr los consensos 
que abonen de manera inmediata a la solución de esta problemática y lleven al desarrollo integral de la 
universidad. En virtud de que la representación de la UAEM recibió la respuesta oficial a sus demandas por 
parte del representante del Ejecutivo, el diputado Francisco Moreno hizo un llamado para que el análisis de la 
misma se atendido con prontitud y se ofrezca la correspondiente respuesta en 24 o 48 horas. El rector 
Alejandro Vera Jiménez reconoció la iniciativa y disposición de los diputados de la LIII Legislatura, ya que con 
ejercidos democráticos como la mesa de diálogo, se puede recuperar de manera paulatina la credibilidad de 
las instituciones, y estimó que si la universidad se fortalece, toda la sociedad lo hace también. En 
representación del Poder Ejecutivo participó el secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina, quien entregó al 
rector y a los representantes de la Junta de Gobierno universitaria, la respuesta al pliego petitorio para que 
sea evaluada, y aseguró que desde el Gobierno estatal se tiene la disposición necesaria para trabajar de la 
mano con la UAEM. A la instalación de la mesa de diálogo asistieron los coordinadores de los Grupos y 
Fracciones Parlamentarias Carlos Alaniz Romero (PAN), Alberto Martínez González (PRI), Francisco Santillán 
Arredondo (PNA), Jaime Álvarez Cisneros (PMC), Edwin Brito Brito (PT), Jesús Escamilla Casarrubias (PH), 
Efraín Mondragón Corrales (PES) y Manuel Nava Amores (Morena). 
La Jornad Morelos, (Oswaldo Salazar), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/congreso-del-estado-instala-mesa-de-dialogo-para-la-
uaem-y-el-estado 
 
Empezó el diálogo; mantienen plantón 
Consejo Universitario se declara en sesión permanente; precisará puntos específicos de sus demandas. 
Participaron legisladores de los diferentes grupos parlamentarios y el secretario de Gobierno, Matías Quiroz. 
El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se declaró en sesión 
permanente y acordó que se mantiene el Plantón de la Dignidad en la Plaza de Armas de Cuernavaca, con la 
finalidad de precisar los puntos específicos al oficio de respuesta presentados por la administración de Graco 
Ramírez a través de la mesa de diálogo en la que participaron legisladores de los diferentes grupos 
parlamentarios y el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. Originalmente, la máxima casa de estudios 
contempla mantener el plantón por 15 días, sin embargo, tras la reunión del Consejo Universitario el rector 
Alejandro Vera Jiménez afirmó que con las respuestas del gobierno del estado los empiezan a acercar ya a un 
diálogo fructífero y proactivo. “Más bien, lo que demandan son precisiones, pero el tema de fondo es el que no 
podemos dejar, más allá de las fechas, se debe de reconocer que la educación superior tiene que ser un tema 
de estado”. Sin embargo, en caso de no aceptar las precisiones por parte del gobierno, no se descartan otras 
movilizaciones que pueden implementarse y llevar a cabo otras alternativas, como la toma de carreteras y 
hasta una marcha de miles de estudiantes hacia la Ciudad de México. El rector Alejandro Vera Jiménez 
consideró que una de las demandas que se ha hecho es la activación de la Ley de Participación Social, en la 
que precisó: “No estamos pidiendo que se cambie, que se derogue y se haga otra ley, sólo pedimos que se 
cumpla con la Ley y éste será otro asunto que se trate en otra ventanilla y otros interlocutores para que una 
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vez que se logre se pase a la otra mesa”.  De igual manera, consideró que no han roto el diálogo ni parándose 
de las mesas, sino están analizando la oferta que les hizo el gobierno y buscar las alternativas y soluciones 
que más demanda y exige la comunidad universitaria, señaló Vera Jiménez. Cabe señalar que las demandas 
de la UAEM están enmarcadas en 16 puntos que integró el documento presentado por el gobierno estatal y en 
el que pidieron al rector Alejandro Vera Jiménez, redactara un documento de respuesta con precisiones a 
varios de los puntos de respuesta, los cuales se refieren a la determinación de fechas exactas y plazos 
concretos para la ejecución de los compromisos presentados y una redacción más clara a los planteamientos. 
"La autonomía entendida así, al margen de la responsabilidad del Estado, afecta más la dignidad", por ello el 
pleno del Consejo Universitario acordó realizar un pronunciamiento en el que la UAEM exija que el gobierno 
estatal dote de los recursos necesarios a las instituciones educativas, "creo que esto es un mensaje claro que 
debemos enfatizar y mantenernos firmes, toda vez que no venimos a regatear y no venimos aquí a limosnear, 
sino a que el Estado reconozca su responsabilidad", reiteró Alejandro Vera. Por lo tanto, a partir de este día 
miércoles a las cuatro de la tarde se reanudará la sesión del Consejo Universitario en la Plaza de Armas para 
conocer las respuestas de las presiones que se hayan hecho a las demandas de la UAEM. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76588. 
 
Seguirá el Plantón de la Dignidad en Plaza de Armas: Alejandro Vera  
En lo que se trató de una sesión histórica del Consejo Universitario de la UAEM realizada en el Zócalo de 
Cuernavaca, el rector Alejandro Vera Jiménez informó la tarde de ayer que el Plantón de la Dignidad instalado 
hace seis días se mantiene vigente, no obstante las propuestas hechas por el gobierno estatal, a quien sólo le 
faltó poner los plazos para concretar las obras y que reconozca que la educación superior es un asunto de 
Estado. Por ello, y posterior al análisis de cada una de las respuestas dadas al pliego petitorio de 13 puntos, 
Vera Jiménez dijo que esperan la respuesta final del Gobierno del Estado, en el entendido que "si este día no 
quedan satisfechas todas y cada una de las observaciones y de las precisiones que se están solicitando, 
probablemente se entre al siguiente punto, de considerar el intensificar las movilizaciones y diseñar otras 
estrategias de lucha". Lo anterior, luego de que la mañana de ayer, y en lo que se califica como un hecho 
inédito, el máximo órgano de la UAEM sesionó en el zócalo de la ciudad, tras el Plantón de la Dignidad que se 
tiene desde el pasado jueves en demanda del cumplimiento de varias promesas de entrega de recursos y 
obra pública. Una vez que el Rector se reunió con el secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina y los 
diputados locales quienes le dieron respuesta a su pliego de demandas, el rector expresó su preocupación 
porque se quiera reafirmar un discurso a todas luces "neoliberal" en relación con la educación superior, por lo 
que es fundamental entender el complejo universo de la educación superior desde la óptica del estado. De 
entrada se rechazó el que el Gobierno del Estado haya querido ver el conflicto como un problema 
administrativo o financiero, cuando la realidad de las cosas es que es un tema en donde los universitarios 
expresan de manera puntual que la educación superior debe ser un asunto de estado. En consecuencia, el 
rector de la UAEM confirmó que el plantón continuará, es decir, que no se levanta a pesar de la respuesta 
otorgada, de tal suerte que este día volverá a sesionar el Consejo Universitario en punto de las 4 de la tarde 
esperando las respuestas que van a demandar. "Yo espero que el gobernador haya entendido de lo que se 
trata este movimiento y tenga el pulso de lo que está pasando con los interlocutores que nos está poniendo, 
porque yo creo que sí hay un simplismo en el contexto de la respuesta y eso nos preocupa, sobre todo 
cuando una universidad pública toma conciencia del acontecer y de su actuar en el mundo". Vera Jiménez 
expuso que hay muchas precisiones que demanda la comunidad universitaria, de ahí que se tienen que 
esperar algunas respuestas más puntuales, sin que ello signifique "atorar o empantanar" el diálogo porque 
más bien lo que hay que analizar es el contexto en que se dan las respuestas. Calificó como un paso 
favorable el que el gobierno del estado haya asumido de cara a la universidad una respuesta y su compromiso 
de atender cada una de estas demandas. "El punto de atorón, son las fechas", dijo el rector. Por cuanto a la 
propuesta hecha por la diputada Hortencia Figueroa para que la UAEM integre una comisión que participe en 
la elaboración de la Ley de Participación Ciudadana, se dijo que este tema es la columna vertebral de toda la 
demanda. Sin embargo, explicó que el plantón continuará porque no hay acuerdos del Consejo Universitario 
debido a que se tienen que hacer muchas precisiones, de tal suerte que ante ello no se puede pedir que se 
levante un plantón cuando no hay acuerdos. El rector de la UAEM aclaró que no es que se rechaza el 
documento, sino que se trata de una respuesta que en algún sentido se empieza a acercar a un diálogo 
fructífero y activo, de ahí que lo que más se demanda son precisiones. Sin embargo, insistió en que el tema 
de fondo es el que no se puede dejar, porque más allá de las fechas, lo importante es que se reconozca que 
la educación superior tiene que ser un asunto de estado. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4076439.htm. 
 
Avanza acuerdo con UAEM 
El acuerdo entre el Poder Ejecutivo y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) está en puerta, 
luego de que ayer con la instalación de la Mesa para el Diálogo a la que convocaron diputados, los 
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representantes de los poderes Ejecutivo y Legislativo pusieron a discusión y análisis del Consejo Universitario 
las opciones para solucionar las demandas de la comunidad universitaria. Se espera que hoy por la noche, el 
rector Alejandro Vera Jiménez regrese a la Mesa para el Diálogo para responder si la UAEM acepta o no las 
opciones de solución al conflicto con el Poder Ejecutivo y levantan el plantón instalado desde el jueves en la 
Plaza de Armas. La instalación de la Mesa de Diálogo se llevó a cabo en la Plaza de Armas, como exigió la 
Universidad, en el contexto de la Sesión Permanente en la que ayer se declaró el Consejo Universitario. El 
formato de la instalación incluyó el mensaje de los representantes de la Junta Política y de Gobierno y de la 
Mesa Directiva del Congreso, los diputados Hortencia Figueroa y Francisco Moreno Merino, respectivamente; 
del secretario de Gobierno, Matías Quiroz, por parte del Ejecutivo, y del rector, Alejandro Vera, por la UAEM. 
Hortencia Figueroa ofreció a la UAEM un lugar en las comisiones de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública 
y de Participación Ciudadana del Congreso, para analizar de viabilidad de reformar la Ley de Hacienda 
Municipal y la de Participación Ciudadana. El rector Alejandro Vera, lamentó que la comunidad universitaria 
haya tenido que llegar al plantón para que la autoridad aceptara resolver los problemas y demandas. Reiteró 
el pliego de 16 puntos, que dijo, dieron origen a la movilización y al plantón, y de los cuales destacó el 
incumplimiento de obras, la entrega de 10 mdp del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y de 100 millones  
gestionados por la UAEM ante la Federación. Matías Quiroz, reconoció la disposición de la Rectoría para 
aceptar solucionar sus diferencias mediante el diálogo. Dijo que los retos financieros rebasan la capacidad del 
estado, por lo que agregó que es necesario que las instituciones unan esfuerzos para enfrentar las 
necesidades. Entregó al rector un documento con el que el Ejecutivo respondió a los requerimientos de la 
UAEM. Señaló que lo dejaba para que su contenido sea analizado por el Consejo Universitario y para que los 
universitarios regresen a su vida ordinaria. 
Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez), 
http://www.diariodemorelos.com/content/avanza-acuerdo-con-uaem. 
 
Diálogo histórico en Plaza de Armas  
El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, aseguró que desde el Ejecutivo se buscarán los 100 
millones de pesos de manera extraordinaria en el 2016, a efecto de que la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) sanee sus finanzas con los pasivos que viene arrastrando de los últimos años. Al asistir 
ayer en representación del Poder Ejecutivo a la mesa de diálogo convocada por el Congreso del Estado, el 
encargado de la política interna ratificó la disposición con la Máxima Casa de Estudios para superar las 
diferencias y trabajar en favor del desarrollo de la UAEM. Entrevistado al término de la mesa de diálogo 
convocada por Congreso del estado para generar los canales de comunicación que encuentre alternativas de 
solución a los temas planteados, Quiroz Medina llamó a que sean analizadas y revisadas las respuestas 
enfocadas a temas financieros e infraestructura educativa, para que en el corto plazo, los estudiantes así 
como catedráticos, recuperen su vida ordinaria y contribuyan con el desarrollo de México y Morelos.  
Acompañado en la mesa de diálogo por las secretarias de Educación, Beatriz Ramírez; Obras Públicas, 
Patricia Izquierdo Medina; Hacienda, Adriana Flores Garza; y José Anuar González Cianci Pérez, encargado 
de despacho de la Consejería Jurídica, Matías Quiroz insistió en que el Ejecutivo de la mano del rector 
"caminen juntos para hacer frente al déficit financiero de 100 millones de pesos (...) conseguir los recursos 
para que se sanee las fianzas por los pasivos que viene arrastrando de los últimos años". El número dos del 
gobierno del estado, detalló que los temas financieros se "han abordado con total transparencia, se han 
generado la respuesta de atender con toda oportunidad esa responsabilidad, los temas administrativos y 
jurídicos se estarán atendiendo con toda oportunidad, no vemos por ningún motivo de entrampamiento y 
esperamos que el Consejo Universitario tome la mejor decisión por la propia universidad y el estado de 
Morelos". En el tema de las obras pendientes, subrayó que hay tiempos y calendarios de obra que tienen que 
ver con su ejercicio con este año, y otros con siguientes anualidades. Cuestionado sobre Ley de Participación 
Ciudadana, recalcó que es un tema que le compete al Legislativo "y se tendrá que debatir en esa cancha, 
nosotros somos totalmente respetuosos de lo que ahí se discuta". Manifestó que la democracia implica 
diálogo, tolerancia, capacidad de generar acuerdos, y a eso aseguró, estamos convocados todas y todos para 
generar la construcción de los acuerdos que ayude a superar en el corto espacio, los grandes retos que se 
tienen.  Asimismo, descartó un encuentro en breve entre el rector Alejandro Vera y el mandatario estatal 
Graco Ramírez. 
El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4076435.htm. 
 
Responde Gobierno del Estado al pliego petitorio de la UAEM 
El Gobierno del estado entregó al Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), a través del rector Alejandro Vera Jiménez, respuesta a su pliego petitorio. Al asistir en 
representación del Poder Ejecutivo a la mesa de diálogo convocada por el Congreso del estado, Matías 
Quiroz ratificó la disposición y compromiso con la Máxima Casa de Estudios, para superar las diferencias y 
trabajar en favor del desarrollo de la UAEM. “La voz de la UAEM jamás debe acallarse, pues representa a 
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nuestra sociedad, somos y seremos respetuosos de su autonomía”, expresó el secretario de Gobierno ante el 
Consejo Universitario. 
Matías Quiroz pidió que sean analizadas y revisadas las 16 respuestas enfocadas principalmente a temas 
financieros e infraestructura educativa, para que en el corto plazo, los estudiantes así como catedráticos, 
recuperen su vida ordinaria y contribuyan con el desarrollo de México y Morelos.  La democracia implica 
diálogo, tolerancia, capacidad de generar acuerdos, y a eso aseguró, estamos convocados todas y todos para 
generar la construcción de los acuerdos que ayude a superar en el corto espacio, los grandes retos que se 
tienen. Acompañado por las secretarias de Educación, Beatriz Ramírez; Obras Públicas, Patricia Izquierdo 
Medina; Hacienda, Adriana Flores Garza; y José Anuar González Cianci Pérez, encargado de despacho de la 
Consejería Jurídica, Matías Quiroz reconoció el trabajo y disposición del Congreso del estado para generar los 
canales de comunicación que encuentre alternativas de solución a los temas planteados. “Hoy más que nunca 
comunidad universitaria, tenemos que abonar todos ante esta coyuntura, para que el gobernador Graco 
Ramírez y el rector Alejandro Vera caminen juntos y superen los retos que tenemos como estado y podamos 
trascender en la educación, no solo de las presentes generaciones, sino de muchas otras más que seguirán 
dando vida a la comunidad universitaria”. Tras recibir la respuesta por parte del Ejecutivo, Alejandro Vera dijo 
que analizarán el documento con el Consejo Universitario. Reconoció la disposición de sentar la mesa de 
diálogo, donde participan autoridades del Ejecutivo, así como el presidente de la Mesa Directiva del Congreso 
del estado, Francisco Moreno Merino, la presidenta de la Junta Política, Hortencia Figueroa Peralta, y 
diputados de la misma. En su oportunidad el diputado Moreno Merino aseguró que es a través del diálogo y 
consenso como Morelos encontrará mejor desarrollo y competitividad, por ello, externó su voluntad para 
establecer los canales de comunicación a favor del desarrollo académico y catedrático de la Máxima Casa de 
Estudios. 
Morelos Habla, (Morelos Habla), 
http://www.moreloshabla.com/responde-gobierno-del-estado-al-pliego-petitorio-de-la-uaem/. 
 
Sin acuerdos, acercamiento con la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) mantendrá el plantón que inició el jueves pasado en 
el zócalo de esta ciudad debido a que el gobierno de la entidad no dio respuesta satisfactoria a sus demandas 
durante la primera mesa de diálogo abierta realizada ayer entre representantes universitarios, legislativos y 
gubernamentales. En representación del gobernador Graco Ramírez acudió el secretario de Gobierno, Matías 
Quiroz Medina, quien reconoció que el Ejecutivo no ha cumplido las 13 demandas de la UAEM; luego entregó 
al rector Alejandro Vera Jiménez un documento en el cual se compromete otra vez a liberar (sin fecha ni 
plazo) 10 millones de pesos por devolución de impuesto sobre la renta y los 100 millones que comprometió en 
diciembre pasado para el pago de aguinaldos, adicionales a los 100 millones que entregó la Federación. En 
las demandas de pago a jubilados y pensionados y de prestaciones no reconocidas por la Federación –como 
los 90 días de aguinaldo que reciben todos los trabajadores del estado–, el gobierno señaló que acompañará 
a la UAEM ante las autoridades federales para gestionar más recursos. Actualmente el gobierno federal paga 
40 días a los empleados universitarios, y la UAEM, 50. Asimismo, exigieron liberar recursos para construir 
obras solicitadas por la UAEM y otras que el gobernador prometió en campaña, como un hospital y la 
preparatoria de Cuautla, y a entregarlas gradualmente, algunas hasta 2018. 
Gobierno de Morelos, rebasado 
Nuestra máxima casa de estudios enfrenta retos administrativos y financieros que rebasan las capacidades 
del gobierno del estado, dijo Quiroz. Después entregó el documento, dio por concluida la mesa de trabajo y 
funcionarios y legisladores se retiraron. El rector analizó durante 15 minutos el documento en la carpa donde 
despacha desde el jueves pasado y posteriormente salió a presidir el consejo universitario, declarado en 
sesión permanente. A las 14:30 horas se declararon en receso y se citaron para este miércoles a las 16 horas 
a fin de elaborar una contrapropuesta. No levantamos el plantón, anunció Vera. En cuanto a la solicitud de la 
UAEM de que el Congreso local reglamente la ley e integre la Comisión de Participación Ciudadana para que 
gobernador sea sometido a un referéndum revocatorio, los legisladores prometieron hacerlo en este periodo 
legislativo. 
La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Mantendrá Universidad de  Morelos plantón en zócalo de Cuernavaca 
Tras recibir del gobierno de Morelos un pliego de propuestas a sus demandas económicas, el Consejo 
Universitario (CU) de la máxima casa de estudios de la entidad, determinó devolverle a las autoridades su 
pliego de respuestas, y esperar 24 horas para que la comisión gubernamental precise ó modifique los 
términos del mismo pues su contenido fue considerado mayormente ambiguo y carente de plazos para 
garantizar su cumplimiento. Luego de declararse en sesión permanente la mañana de este martes en su 
primera sesión pública en el zócalo de Cuernavaca, donde la UAEM mantiene un plantón desde el pasado 
viernes, el CU recibió al medio día a los líderes de las once fracciones parlamentarias que conforman el 
Congreso del estado, así como a la comisión oficial nombrada por el gobernador de Morelos, Graco Ramírez 
Garrido Abreú, con el propósito de iniciar las negociaciones con los universitarios y el análisis de sus 
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demandas. Los diputados acudieron como mediadores ante las autoridades estatales, pero también como 
recipiendarios de una de las demandas de la UAEM: Poner en funcionamiento el Consejo de Participación 
Ciudadana (CPC), órgano que da funcionalidad a la ley correspondiente y que hace válido el ejercicio de las 
figuras de revocación del mandato, iniciativa popular, consulta pública, referéndum y plebiscito.  
Demandas de la UAEM excede capacidad del gobierno  
El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, entregó públicamente al Consejo Universitario y al rector de 
la Universidad Autónoma del estado, Alejandro Vera Jiménez, la propuesta de solución a las demandas 
económica de la institución, sin embargo, los universitarios –tras analizarla- consideraron que la mayoría de 
los puntos incluidos requieren de precisiones, ajustes y plazos para garantizar su cumplimiento. Al entregar el 
documento de respuesta a la UAEM, Quiroz Medina puntualizó al CU que "la máxima casa de estudios de 
Morelos se encuentra ante retos administrativos y financieros que rebasan las capacidades del gobierno del 
estado", sin embargo, consideró que es urgente y necesario que todos los actores en el conflicto abonen para 
que el gobernador, Graco Ramírez y el rector, Alejandro Vera superen el momento que viven ambas 
instituciones, para beneficio de la universidad. La semana pasada, la rectoría de la UAEM y el consejo 
universitario, emplazaron al gobierno estatal a realizar los acuerdos al que fueron convocados de manera 
pública, por lo que subrayaron que la única forma de sentarse con las autoridades era en una mesa en el 
zócalo de  Cuernavaca, a la vista "de la comunidad universitaria y de cara a la sociedad". Agregó que el 
gobierno de Graco Ramírez está avocado a solucionar el conflicto con la UAEM y a superar en el corto plazo y 
a través del diálogo, las diferencias que pudieran existir. El funcionario entregó al rector un documento de seis 
hojas donde el Ejecutivo estatal resumió su concepto de autonomía y su implicación en el desempeño 
cotidiano, además incluyó un planteamiento concreto para cada una de las 13 demandas de los universitarios.  
Diputados a favor analizar impuesto ProUaem  
En el acto, la presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, la diputada perredista, Hortencia 
Figueroa Peralta, celebró la disposición a dialogar por parte del rector Alejandro Vera Jiménez y  
del secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, en representación del Ejecutivo estatal. También llamó a la 
comunidad universitaria a participar en las mesas de trabajo para realizar las reformas necesarias a la Ley de 
Participación Ciudadana y lo concerniente al impuesto del 5% de recaudación municipal, conocido como Pro 
UAEM, para que antes de que concluya este periodo legislativo se hayan atendido ambos asuntos, que están 
contemplados en el pliego de peticiones de los universitarios y son competencia del Congreso, pues este 
último punto también es una de las demandas de los universitarios. Por su parte, el presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso, diputado Francisco Moreno Merino, reconoció que la situación de la UAEM concierne 
a todos los morelenses, por lo que invitó a todos los involucrados a trabajar de manera ardua para lograr los 
consensos que abonen de manera inmediata a la solución de esta problemática y lleven al desarrollo integral 
de la universidad. Tras el acto protocolario, el rector llamó a las cabezas de los órganos de la UAEM a 
analizar el documento presentado por el gobierno de Graco Ramírez, para deliberar los puntos propuestos por 
las autoridades y fijar una posición.   
Autonomía, pero con responsabilidad del Estado: Rector  
A su regreso ante el Consejo Universitario, Vera Jiménez consideró que el concepto de autonomía 
universitaria que el gobierno estatal mantiene en su documento, está equivocado, porque intenta desligar a la 
autonomía de la obligación del Estado mexicano de sus obligaciones económicas con la educación 
universitaria. Ante ello, llamó a rechazar en lo general el documento y enviar un extrañamiento a las 
autoridades estatales, en tanto que el resto de los trece puntos restantes esgrimidos por las autoridades 
fueron analizados uno a uno. El consejo universitario determinó que todas las propuestas gubernamentales 
son ambiguas, imprecisas o no fijan plazos que garantizan su cumplimiento, de tal manera que los consejeros 
acordaron devolver el documento a las autoridades para que en 24 horas emitan una nueva respuesta, 
mientras tanto, el plantó universitario se mantendrá en el zócalo de Cuernavaca. 
Milenio, (David Monroy),  
http://www.milenio.com/estados/Mantendra_Universidad_de_Morelos_planton_en_zocalo_de_Cuernavaca_0_
680332285.html 
 
UAEM llevará a la "agenda  nacional" amenazas del crimen y déficit económico 
El rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, propuso elevar 
como temas en la agenda política nacional el clima de riesgo por el crimen organizado que enfrentan rectores 
del país así como el déficit económico sufren dichas instituciones de educación superior. Al encabezar la 
primera sesión del Consejo Universitario que se realiza en el plantón permanente de la máxima casa de 
estudios del estado en el zócalo de Cuernavaca, Vera Jiménez aseguró que el pago de pensiones y 
jubilaciones amenaza la existencia de las universidades, pero también atenta contra ellas y sus rectores las 
amenazas del crimen organizado, por lo que llamó a sus compañeros universitarios a solidarizarse con otras 
instituciones del país. "Hay un ambiente complicado, difícil, y por eso es que estamos pidiendo que algunas 
de estas demandas de eleven como asunto de orden público y se inserten en la agenda política nacional 
porque no tienen solución en el sistema de universidades. "El sistema de jubilaciones y pensiones y de 
prestaciones no reconocidas no lo vamos a resolver nosotros; es un asunto que, junto con otras 
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universidades, el gobierno lo tome como un asunto de interés público nacional, y es ahí donde realmente 
vamos a poder resolver de raíz los problemas que limitan nuestra situación financiera". Ante los integrantes 
del Consejo Universitario, Vera puso como ejemplo de esta situación a la UAEM "donde el 60 por ciento de 
nuestro presupuesto se nos va en el sistema de jubilaciones y pensiones, prestaciones no reconocidas, 
cuotas obrero patronales e impuestos. Y el resto es con lo que nosotros estamos operando". Confió en que si 
estos temas son incorporados en la agenda política nacional, las universidades van a poder mejor su oferta y 
calidad educativa. De la misma forma, Vera Jiménez, dijo que el tema de la delincuencia organizada y su 
embate en las universidades, también debe ser analizado, ya que tiene conocimiento que rectores -como en el 
estado de Guerrero- son extorsionados por el crimen organizado, pero también exigen otras cosas como la 
entrega de la tesorería de las universidades. Vera Jiménez aseguró que dichas circunstancias serán llevadas 
al seno de la Asociación de Nacional de Universidades e Institutos de Educación Superior (ANUIES) en su 
calidad de presidente de la región centro sur de dicha organización.  
Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/UAEM-llevara-nacional-amenazas-
economico_0_680332177.html 
 
Consejo universitario se instala en zócalo de Cuernavaca 
El consejo universitario de la UAEM aprobó por unanimidad mantenerse en sesión permanente hasta la 
conclusión de su protesta que realizan en el zócalo de Cuernavaca desde el pasado viernes. Alejandro Vera 
Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos, aseguró que cuentan con "el entusiasmo 
y la fuerza" para mantenerse en plantón permanente en la plaza de armas de Cuernavaca de forma indefinida, 
aunque acotó que la protesta está planeada para 15 días. Antes de anunciar que las autoridades estatales 
pospusieron dos horas -hasta el medio día de este martes- su arribó a la mesa pública de negociaciones, Vera 
Jiménez dijo que espera que la presencia de los representantes del gobernador, Graco Ramírez y de los 
diputados "de cara a la sociedad y a la comunidad universitaria" permita solucionar los 13 puntos de demanda 
y la expedición de la convocatoria para confirmar el Consejo de Participación Ciudadana que dará forma a la 
aplicación de figuras como el referéndum, el plebiscito, la iniciativa popular, la revocación del mandato y la 
consulta ciudadana. Ante los consejeros universitarios, el rector de la UAEM confesó que ha contenido a 
diversas fuerzas universitarias que ya exigen acciones "más radicales" como toma de autopistas o marchas a 
la Ciudad de México para avanzar en las exigencias económicas que enarbolan. Reveló que estudiantes, 
maestros y sindicatos le han propuesto fortalecer las medidas de presión contra las autoridades, y aún cuando 
destacó que no las descarta, apuntó que aún no se requieren en tanto no se conozcan las propuestas de las 
autoridades. 
Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/Consejo-universitario-instala-zocalo-
Cuernavaca_0_680332134.html 
 
Universitarios mantienen plantón en Cuernavaca 
La comunidad universitaria de Morelos determinó continuar con el plantón que mantiene en la Plaza de Armas 
de Cuernavaca, ante la falta de respuestas del Poder Ejecutivo de Morelos a los 13 puntos sobre el 
financiamiento otorgado por el gobierno federal al del estado en obras y asistencia social. Durante la mesa de 
diálogo instalada en la Plaza de Armas de la capital morelense, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz 
Medina, concretó en otorgar un “análisis” de las peticiones hechas por la máxima casa de estudios morelense, 
que al ser leída en el Consejo Universitario —público— fue desechada de inmediato. Con la Universidad todo 
y contra la Universidad nada, aseguró el enviado del gobernador de Morelos, Graco Ramírez, quien fue el 
único que dejó de asistir a la reunión pública, Matías Quiroz Medina, quien después de un discurso solamente 
entregó la documentación sobre las obras y recursos pendientes por más de 800 millones de pesos que 
tienen con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). A su vez, la presidenta de la Junta 
Política y de Gobierno del Congreso local, Hortencia Figueroa Peralta, manifestó que la posición de los 
diputados es encontrar una salida a las diferencias entre el Ejecutivo y la Universidad. Al concluir la mesa de 
diálogo, los consejeros universitarios conocieron el “análisis” del gobierno estatal, en las que ofrece “en breve” 
terminar con las obras como la Torre de Laboratorios, que lleva un atraso de 18 meses. Otras como la 
terminación del Hospital Universitario, la preparatoria de Cuautla, el Centro de Investigación en Biotecnología 
y la Facultad de Humanidades, el gobierno de Graco Ramírez respondió que “todavía son asuntos que tratar”, 
aunque la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para todas ellas ha remitido más de 391.7 millones de 
pesos. En cuanto a los recursos no investigados, el gobierno de Morelos prometió “investigar” dónde 
quedaron los recursos por más de 100 millones de pesos en prestaciones para los trabajadores universitarios. 
Los consejeros universitarios consideraron que la respuesta del gobierno de Graco Ramírez es una falacia, 
una mentira más y una burla hacia la comunidad universitaria y por ello rechazaron el “análisis” hecho por el 
Poder Ejecutivo. Por el momento, advirtieron que dejarán de hacer movilizaciones públicas y manifestaciones 
que agredan el acontecer diario de la comunidad, pero el plantón el zócalo de Cuernavaca continuará. 
La Crónica de Hoy, (René Vega Giles), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944160.html 
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Gobierno responde a peticiones de UAEM 
Cinco días después del plantón del rector Alejandro Vera en el zócalo capitalino, el gobierno estatal respondió 
al pliego petitorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del secretario de 
Gobierno, Matías Quiroz Medina. En un encuentro histórico, los representantes de los tres poderes del estado 
se reunieron en una mesa pública con el rector Alejandro Vera y su equipo de trabajo, para atender sus 
demandas en materia financiera y de infraestructura pública. “La voz de la UAEM jamás debe callarse, pues 
representa a nuestra sociedad; somos y seremos respetuosos de su autonomía”, dijo el secretario de 
Gobierno ante el Consejo Universitario al entregar las respuestas por escrito. Pidió que sean analizadas las 16 
respuestas, enfocadas principalmente a temas financieros y de infraestructura educativa. Después, el rector 
sesionó con el Consejo Universitario y sus integrantes realizaron observaciones a la respuesta. Los 
consejeros no rechazaron la contestación gubernamental, pero sí realizaron observaciones y exigieron que 
sean aceptadas, porque de lo contrario intensificarán sus protestas. Entre sus exigencias está que el estado 
asuma su responsabilidad de dotar de recursos públicos a la universidad, porque interpretaron que el gobierno 
intenta deslindarse de su obligación legal. Por su parte, el gobierno se comprometió a destinar los recursos 
necesarios para las obras de infraestructura universitaria que prometió, incluso desde la campaña a 
gobernador de Graco Ramírez, pero no dio detalles de cómo ni cuándo lo hará. Mientras, los consejeros 
aprobaron mantener el plantón y seguir en sesión permanente en el zócalo de la capital. Acordaron por ahora 
no intensificar sus movilizaciones. La presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso de Morelos, 
Hortensia Figueroa, afirmó que hacer reformas a la Ley de Participación Ciudadana en un plazo de 15 días, 
como demanda la universidad, no es razonable. 
El Universal, (Justino Miranda), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/02/10/gobierno-responde-peticiones-de-uaem 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/02/9/morelos-gobierno-estatal-entrega-respuesta-pliego-
de-la-uaem 
 
UAEM y gobierno de Morelos alcanzan acuerdos tras debatir en mesa de diálogo 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) obligó al gobierno del estado a presentarse al 
Plantón de la Dignidad, y con la mediación del Congreso del estado, establecer una mesa de diálogo para 
alcanzar acuerdos respecto de los 13 puntos que incluyen las demandas universitarias que provocaron la 
marcha del jueves pasado y el campamento activo que lleva seis días en la Plaza de Armas de esta capital. 
Pero además, la presentación de la respuesta del gobierno del estado, dejó en claro que la UAEM tenía la 
razón. Las 13 demandas de la universidad fueron respondidas con 16 puntos en los que prácticamente 
admiten que en efecto no entregaron las obras en tiempo y forma, están retrasando la entrega de los 
recursos, han sido omisos en la entrega del dinero para las obras, entre otras. En un hecho inédito, a las 8:30 
de la mañana, el Consejo Universitario se instaló en la Plaza de Armas para hacer un balance de los seis días 
de lucha y para declarar la sesión permanente en la que se realizó el diálogo. A las 9:45, el rector Jesús 
Alejandro Vera Jiménez informó al consejo y a los presentes, que el gobierno se retrasaría por hora y media. 
La respuesta fue de molestia y de nerviosismo. Sin embargo, a las 11:30 horas, puntuales, llegaron los 
coordinadores parlamentarios del Congreso del Estado y 15 minutos después, los secretarios de Gobierno, 
Matías Quiroz Medina; de Educación, Beatriz Ortega y del consejero jurídico, José Anuar González Cianci 
Pérez. Y comenzó la presentación de los posicionamientos. Para empezar, la presidenta de la Junta Política y 
de Gobierno, Hortencia Figueroa Peralta, pidió a la universidad constituir una comisión para discutir el impulso 
a la Ley de Participación Ciudadana y reglamentarla. Enseguida, el rector Vera Jiménez, acompañado de los 
representantes, justo en la tarima instalada en el centro de la Plaza, leyó de nueva cuenta los 13 puntos. 
Luego vino el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, quien ratificó el dicho del gobernador Graco 
Ramírez: “con la universidad, todo; sin la universidad, nada”. Y luego entregó un documento de siete páginas 
con el que respondía a las demandas universitarias. Entonces se levantaron de la mesa y el Consejo 
Universitario hizo una pausa para que una comisión analizara las respuestas. Después de 40 minutos, el 
Consejo reinició. Se leyeron las respuestas, que incluían un largo preámbulo en el que se exponía una 
disertación sobre la autonomía. Ello provocó que en principio el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez 
manifestara al Consejo Universitario que el preámbulo de la respuesta deja el asunto de la autonomía 
universitaria prácticamente en términos administrativos y no debe olvidarse que la autonomía, dijo, “es un 
asunto dentro de la responsabilidad del Estado”, de impulsar la educación pública en todos sus niveles. 
Enseguida, el Consejo revisó públicamente punto por punto e hizo observaciones. En relación a la 
construcción del Hospital Universitario, el gobierno se comprometió a “acompañar las gestiones que haga la 
UAEM para conseguir los recursos en la Federación”. La universidad respondió que el gobernador no debe 
olvidar que es una promesa de campaña, por lo que es fundamental precisar los alcances de las gestiones, de 
tal suerte que efectivamente el gobierno impulse las gestiones necesarias. Respecto del compromiso de 
construir la preparatoria de Cuautla, el gobierno se comprometió ahora a construir el edificio 2 en 2016, con 
recursos del programa “Escuelas al 100”. Y los otros dos edificios en los años 2017 y 2018. El Consejo 
Universitario puntualizó que es necesario que las obras queden concluidas en los primeros días de 2018, 
“antes de que comiencen las campañas electorales” de ese año. También se pidió que se incluyan los 
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servicios para el edificio de la prepa, porque actualmente ocupan un edifico que tiene 50 años, lo que pone en 
riesgo a los estudiantes, por ello, se demandó que la construcción de la preparatoria se realice a la brevedad, 
dado el riesgo que corren los estudiantes. Respecto de la construcción del edificio de la Torre de Laboratorios, 
el gobierno se comprometió a entregar la cuarta etapa durante este 2016. Respecto de los edificios del Centro 
en Biotecnología y la Facultad de Humanidades, se programó que se iniciarán a principios de junio próximo. El 
gobierno del estado se comprometió a hacer las gestiones para el programa de obras de las preparatorias de 
Puente de Ixtla, de Tres Marías, la Facultad de Contaduría y Administración, la de Ciencias Agropecuarias, y 
de la Facultad de Estudios Sociales. Los consejeros universitarios exigieron al gobierno del estado que “se 
amarre bien” el seguimiento a las obras, “porque sabemos que no han cumplido, no podemos hacer un 
plantón cada que incumplan, necesitamos comprometerlos más”. Respecto del 5 por ciento de Impuesto Pro 
UAEM que cobran los municipios, el Congreso se comprometió a buscar una alternativa para suplir este 
impuesto, toda vez que fue echado abajo por la Suprema Corte de Justicia de la Nación; dado que deberá 
ampliarse la base de presupuesto anual. De la exigencia de respeto irrestricto de la autonomía universitaria, 
los consejeros demandaron que el gobierno admita que ha atentado en diversas ocasiones contra ésta, y el 
gobierno se comprometió a no entrometerse en la vida universitaria. Aunque no se estableció un mecanismo 
concreto de seguimiento. El gobierno revisará conjuntamente con la UAEM, la evidencia para radicar el monto 
de los 10 millones de pesos que hasta el momento la UAEM ha gestionado, de un monto total de 120 millones 
de pesos en el año. El gobierno del estado se comprometió a entregar los 100 millones de pesos que prometió 
a los sindicatos académico y administrativo, en diciembre pasado, para complementar el pago de los 
aguinaldos. Sólo se pidió al gobierno la fecha precisa de entrega. También regularizará la firma de los 
convenios para el subsidio ordinario de la UAEM, toda vez que al inicio de 2016, los recursos normales 
comenzaron a llegar hasta el 5 de febrero, lo que dejó a la universidad sin recursos para pagar salarios de al 
menos dos catorcenas. Sobre las pensiones y jubilaciones, así como de los 50 días de aguinaldo de diferencia 
toda vez que en Morelos se dan 90 días anuales y no sólo 40 como en la Federación, el rector pidió al 
gobierno que se integre a la UAEM en el programa nacional de rescate financiero. Aquí se desató una 
discusión respecto al “problema estructural” que significan las pensiones y jubilaciones. En cuanto a la agenda 
estudiantil que incluye ampliación y diversificación de la oferta educativa en las regiones donde no hay 
presencia de la UAEM, comedores estudiantiles, casa del estudiante, espacios culturales y deportivos, y 
estancias infantiles para hijos de estudiantes que sean madres o padres solteros, el gobierno se comprometió 
a buscar los recursos necesarios para cumplir con estas demandas. Los consejeros estudiantes propusieron 
que a partir del presupuesto se etiquete un recurso para esto de manera permanente. Finalmente, la UAEM 
pidió una investigación respecto del uso de la base de datos de los alumnos que reciben la beca salario, 
quienes durante los últimos seis días han estado siendo hostigados con mensajes de correo electrónico. La 
universidad entregará esta noche formalmente las observaciones y se declaró un receso para el consejo 
mismo que reanudará su sesión este miércoles a las 4 de la tarde, cuando se espera ya tener la respuesta 
final del gobierno. 
Proceso, (Jaime Brito), 
http://www.proceso.com.mx/429444/alcanzan-acuerdos-uaem-y-gobierno-de-morelos 
 
Participa Congreso en Mesa de Diálogo y ofrece atender dos demandas de la UAEM 
El Congreso del estado ofreció atender dos de las demandas expuestas por la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), al participar en la Mesa de Diálogo a la que convocaron y también asistió, el 
secretario de Gobierno, Matías Quiroz en representación del Poder Ejecutivo. La presidenta de la Junta 
Política y de Gobierno del Congreso, Hortencia Figueroa Peralta, celebró la disposición al diálogo para que 
entre todos, se logre el fortalecimiento de la Máxima Casa de Estudios. Al referirse a las demandas de la 
UAEM que competen directamente al Poder Legislativo, Hortencia Figueroa convocó a la comunidad 
universitaria a participar en las mesas de trabajo para realizar las reformas necesarias a la Ley de 
Participación Ciudadana que permitan la puesta en marcha finalmente del Consejo de Participación -con lo 
cual se daría vida a figuras como la Revocación del Mandato o el Plebiscito-, así como en lo concerniente al 
impuesto del 5% de recaudación municipal, conocido como Pro UAEM. En un comunicado de prensa emitido 
ayer en la tarde por el Congreso, se detalló que estas dos propuestas serán atendidas antes de que concluya 
el segundo periodo legislativo, es decir antes del 15 de julio próximo En su participación, el presidente de la 
Mesa Directiva del Congreso, Francisco Moreno Merino, reconoció que la situación de la UAEM concierne a 
todos los morelenses, por lo que invitó a todos los involucrados a trabajar de manera ardua para lograr los 
consensos que abonen de manera inmediata a la solución de esta problemática y lleven al desarrollo integral 
de la universidad. Y debido a que la representación de la UAEM recibió ayer la respuesta oficial a sus 
demandas por parte del representante del Ejecutivo, el diputado Francisco Moreno hizo un llamado para que 
el análisis de la misma se atendido con prontitud y se ofrezca la correspondiente respuesta, en 24 ó 48 horas. 
A la instalación de la mesa de diálogo asistieron como testigos de honor los coordinadores de los Grupos y 
Fracciones Parlamentarias Carlos Alaniz Romero (PAN), Alberto Martínez González (PRI), Francisco Santillán 
Arredondo (PNA), Jaime Álvarez Cisneros (PMC), Edwin Brito Brito (PT), Jesús Escamilla Casarrubias (PH), 
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Efraín Mondragón Corrales (PES) y Manuel Nava Amores (Morena), el único ausente fue el diputado del PSD, 
Julio Yáñez Moreno. 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76583. 
 
Morelos merece tener la mejor universidad del país: Congreso 
El presidente de la Mesa directiva del congreso del Estado, Francisco Moreno Merino, señaló que la UAEM 
concierne a todos los morelenses, por lo que instó a trabajar de manera ardua para solucionar los conflictos 
internos y construir la mejor universidad del país. Durante la mesa de diálogo establecida por el Poder 
Legislativo, para resolver las discrepancias que ha tenido la universidad en contra del gobierno del estado, 
Moreno Merino hizo un llamado a que todas las partes trabajen lo más veloz posible en la construcción de 
acuerdos. Invitó a dejar de lado cualquier pensamiento de orden político, ideológico, para sencillamente 
pensar en la universidad  y convertirla en la mejor institución del país, por lo que pidió, sin afectar el derecho a 
la libre expresión de los coordinadores parlamentarios, a declarar una postura firme que coadyuve a la 
resolución de (sic) conflicto y que no encone a un mayor conflicto (sic). El priísta recalcó que con total 
honestidad, el Congreso del Estado será quien vigile un diálogo encaminado a la resolución del conflicto. 
Consulta a municipios pide Figueroa 
La presidenta de la Junta Política y de gobierno del Congreso, Hortencia Figueroa Peralta, pidió consultar a 
los municipios sobre sus posibilidades económicas, antes de obligar por ley a que emitan una aportación a la 
UAEM. Esto, luego de que los diputados de Acción Nacional propusieron que haya una participación mensual 
de los ayuntamientos a la universidad, para erradicar los conflictos económicos que ésta enfrenta. La diputada 
local por el PRD indicó que la propuesta de Acción Nacional podría incurrir en lo inconstitucional, ya que recae 
en una doble tributación. Señaló que se deben crear las condiciones  para fortalecer de manera adicional a la 
universidad, tomando en cuenta a los alcaldes, para que el compromiso sea en conjunto para reafirmar el 
compromiso con la máxima casa de estudios. Figueroa Peralta indicó que se debe crear una agenda 
legislativa, donde una comitiva universitaria participe con el fin de abonar a la iniciativa que dará origen a la 
misma. Por su parte, el diputado Jaime Álvarez Cisneros, de Movimiento Ciudadano, celebró que la 
comunidad universitaria retomara el camino del diálogo con el poder ejecutivo por lo que se debe llegar a un 
acuerdo para fortalecer a la universidad e indicó que se deben brindar todas las herramientas, tanto políticas 
como económicas para que la Universidad crezca para las futuras generaciones.  
Gobierno mantiene compromiso con UAEM 
Al término de la mesa de diálogo, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz, reveló los términos de la 
respuesta a las demandas universitarias, con el compromiso de mantener abiertos los canales de 
comunicación con la UAEM, pues “no vemos ningún motivo de enfrentamiento”. Respecto a los recursos 
financieros a la Universidad para los años 2016, 2017 y 2018, el funcionario estatal indicó que en el escrito se 
asentó de manera clara cuáles son las obras y los montos que se asignarán a la máxima casa de estudios 
morelenses este año. Para ejercicios fiscales de 2017 y 2018 dejaron “encorchetados” para acordarlos junto 
con el gobierno federal, “pero ha quedado claro para la UAEM que dentro del programa Escuela al 100, la 
universidad se encuentra contemplada  y con recursos económicos reservados”, añadió. Expuso que en su 
oportunidad se entregarán las obras que se llevan a cabo para los universitarios: “Habían unos diferendos en 
las interpretaciones, conciliaciones administrativas y financieras que se ha acordado con la universidad 
resolver con toda oportunidad y concluir los edificios, como es la Torre de Laboratorios”. En el tema de 
trámites administrativos, Quiroz Medina apuntó: “Hemos clarificado ya esta información y le estamos 
proponiendo (a la Universidad) las vías para poder allanarnos el camino mutuamente; en este sentido está 
transitar a la liberación oportuna de recursos y de convenios con la Federación”. En tanto, el rector Alejandro 
Vera manifestó, ante el Consejo Universitario, su rechazo al documento recibido por parte del Ejecutivo e 
insistió en que la UAEM debe recibir más recursos para operar. “Lo primero que quiero señalar es que no 
comparto la introducción o preámbulo de este documento”, dijo. 
Morelos Habla, p.5, (A. Pérez y E. Vega).  
 
Se insistirá hasta lograr la Ley de Participación Ciudadana: Sicilia 
La sociedad civil organizada y la UAEM no quitarán el dedo del renglón hasta que se implemente, dijo. “No se 
quitará el dedo del renglón hasta que se implemente la Ley de Participación Ciudadana, sostuvo Javier Sicilia, 
líder moral del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJyD) y convocó a la sociedad civil 
organizada a sumarse a la comunidad pro Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En 
entrevista, el activista consideró que independientemente de los resultados de la mesa de diálogo convocada 
por el Congreso del Estado entre el gobierno estatal y la UAEM, “de entrada la ausencia del gobernador 
denota temor, ausencia del espíritu democrático y la idea de querer establecer un gobierno imperial a la vieja 
lógica del PRI, pues no ha aprendido de la democracia”. Indicó que por ello, “lo que sigue es insistir en la 
implementación de la Ley de Participación Ciudadana y ponerla en acción hay mucho que hacer, como hacer 
valer la revocación de mandato o impulsar la constituyente”. En este contexto, llamó a la población a sumarse 
“y ser partícipe de este movimiento” para recuperar la dignidad y defensa de los derechos constitucionales. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76585. 
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Ejecutivo no cedió a mesa de diálogo abierto: Matías 
De acuerdo con el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, el Poder Ejecutivo no cedió a la solicitud del 
rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, de iniciar un diálogo de manera público y abierto para dar 
respuesta a las demandas de la máxima casa de estudios, por el contrario, dijo, se aceptó la invitación de los 
diputados de establecer una mesa de trabajo. "Atendimos la convocatoria del Congreso, hemos dado puntual 
respuesta y aquí estamos de cara a la sociedad", dijo esto después de que se instaló la mesa de diálogo -en 
Plaza de Armas "Emiliano Zapata"- entre el encargado de la política interna, el rector Vera Jiménez y los 
líderes de los grupos y fracciones parlamentarias del Congreso local, donde el funcionario entregó respuesta 
al pliego petitorio de la Universidad. Al término del encuentro, Quiroz Medina aseguró que existe el 
compromiso para concluir obras de infraestructura y la gestión de recursos extraordinarios para la 
Universidad, pese a reconocer en su intervención en la mesa de diálogo que la situación que enfrenta la 
UAEM rebasa la capacidad del Gobierno del Estado. No obstante indicó que, "el rector y el Gobernador juntos 
tendrán que hacer las gestiones necesarias ante la Federación para resolver los grandes problemas 
estructurales de la Universidad". Por último, agregó: "para este déficit financiero que tienen de 100 millones de 
pesos y podamos conseguir estos recursos de manera extraordinaria en el 2016 a efecto de que la 
Universidad sanee sus finanzas”. 
El Regional del Sur, (Guadalupe Flores), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76586. 
 
Piden diputados al Rector voluntad para avanzar en el diálogo  
Los coordinadores parlamentarios confiaron en que la máxima casa de estudios del estado mostrará voluntad 
para avanzar en el diálogo con el Ejecutivo; esto, luego que ayer recibió las propuestas para desahogar el 
pliego petitorio que ocasionó la marcha y plantón de la comunidad universitaria en el Zócalo de Cuernavaca. 
El llamado de los legisladores es a evitar las diferencias y, aunque el origen del problema es económico, debe 
encontrarse una solución por la vía política. El presidente de la Mesa Directiva, Francisco Moreno Merino, 
demandó que más allá de las críticas que pudieran existir entre las partes, las opiniones o los puntos de vista 
diferentes, lo que debe prevalecer es el proyecto para las nuevas generaciones, "por eso es conveniente dejar 
de lado las pugnas y cualquier intención de orden político, y simple y sencillamente pensemos en la 
universidad. Pido una declaración que abone a una solución no hacer de esto un mayor encono o duda". 
Sobre el asunto, aclaró que la LIII legislatura quiere cumplir bien con la UAEM, "sin inclusión de ningún orden 
político, sin ponernos estrelladas; simplemente con honestidad". La presidenta de la Junta Política, Hortencia 
Figueroa Peralta, mostró confianza en que una vez que las propuestas de solución del Ejecutivo sean 
analizadas por el Consejo Universitario, haya eco; el Congreso, como intermediario, estará atento a participar 
siempre y cuando lo solicite la comunidad universitaria. En lo que respecta a los dos puntos exigidos al 
Congreso local, la también coordinadora del sol azteca destacó que se estarán retomando de inmediato, como 
la Ley de Participación Ciudadana, pero en lo que es el 5 por ciento que era recogido de los municipios 
"haremos un análisis e incorporar a los presidentes municipales, porque no es sólo se trata de incorporar una 
disposición en la ley, sino de garantizar que los ayuntamientos puedan hacer su aportación". Sobre los 15 
días que estableció como plazo el rector Alejandro Vera, Figueroa Peralta planteó que ese tiempo no es 
suficiente para concluir una legislación, pero se habrá de invitar a la UAEM que incorpore a su personal y que 
apoye en la elaboración de las reformas que se vayan hacer. A su vez, el coordinador de Movimiento 
Ciudadano, Jaime Álvarez Cisneros, insistió en que afortunadamente hay muchas más coincidencias entre 
todos de ayudar a la UAEM; "si bien hay aspectos que se tienen que reponer y hay temas se tienen que 
complementar, creo que lo más importante es que hay humildad y voluntad de acuerdo". Por ello, el gran 
acuerdo debe ser que la universidad del estado salga fortalecida, y desde el Legislativo y el Ejecutivo se 
generen las condiciones a su favor. Si bien es cierto que el asunto pudo ser económico por las exigencias de 
la comunidad, también el aspecto político debe caminar para reforzar la relación institucional, sobre todo que 
existe apertura y disposición por parte del Ejecutivo estatal. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4076438.htm. 
 
Modera Congreso diálogo entre el gobierno del estado y la UAEM 
En el marco de la instalación de la mesa de diálogo entre el gobierno del estado y la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM) en la que el legislativo fungió como moderador, la diputada presienta de la 
Junta Política y de Gobierno, Hortencia Figueroa Peralta aseguró que el Congreso promoverá los cambios 
legislativos correspondientes en beneficio de la máxima casa de estudios La mesa fue instalada ayer con la 
finalidad de coadyuvar a la solución de las demandas por las que integrantes de la máxima casa de estudios 
se mantienen en plantón en la Plaza de Armas de Cuernavaca. Figueroa Peralta, celebró la disposición a 
dialogar por parte del rector Alejandro Vera Jiménez y del secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, en 
representación del Ejecutivo estatal, y los invitó a trabajar de manera conjunta para lograr el fortalecimiento de 
la universidad. La legisladora hizo un llamado a la comunidad universitaria a que participe en las mesas de 
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trabajo para realizar las reformas necesarias a la Ley de Participación Ciudadana y lo concerniente al 
impuesto del 5 por ciento de recaudación municipal, conocido como Pro UAEM, para que antes de que 
concluya este periodo legislativo se hayan atendido ambos asuntos, que están contemplados en el pliego de 
peticiones de los universitarios y son competencia del Congreso. Por su parte, el presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso, Francisco Moreno Merino, reconoció que la situación de la UAEM concierne a todos 
los morelenses, por lo que invitó a todos los involucrados a trabajar de manera ardua para lograr los 
consensos que abonen de manera inmediata a la solución de esta problemática y lleven al desarrollo integral 
de la universidad. 
Capital Morelos, p.2, (Violeta Luna), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/modera-congreso-dialogo-entre-el-gobierno-del-estado-y-la-uaem 
 
Diputados hacen recuento de los numerosos problemas sociales que vive Morelos 
Diputados locales hicieron un llamado al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, para que atienda los 
problemas que vive el estado en diferentes sectores de la sociedad. De lo contrario, afirmaron que habrá un 
estado de ingobernabilidad, a tres años de su gobierno. En el contexto de la entrega del tercer informe de 
gobierno (el próximo 15 de febrero), los legisladores de los Partidos Acción Nacional (PAN), Carlos Alaniz 
Romero y de Nueva Alianza (Panal), Francisco Santillán Arredondo, coincidieron en que el gobierno estatal 
actual se ha caracterizado por ser de "oídos sordos" y no reconocer los problemas sociales que enfrenta el 
estado, como la seguridad pública. Sin embargo, no sólo se trata de este problema, afirmó Santillán 
Arredondo, sino también el que actualmente enfrenta la universidad del estado, además del sector transporte 
público, la problemática del magisterio y la del campo, las que deben atenderse urgentemente si el mandatario 
estatal pretende llegar a su tercer informe de gobierno sin "tensión social". Ante la advertencia que han hecho 
empresarios de impulsar la revocación de mandato en contra de Graco Ramírez, pues a tres años de su 
gobierno ha fallado en distintos ámbitos, como en el desarrollo económico, el coordinador del grupo 
parlamentario del PAN, Carlos Alaniz Romero, aseveró que el titular del Ejecutivo debe valorar hacer cambios 
urgentes en su gabinete, pero sobre todo tomar decisiones de solución y no esperar a que se den situaciones 
de crisis, como la de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84904-diputados-hacen-llamado-a-graco-a-atender-los-
problemas-del-estado.html 
 
Rabindranath Salazar afirma que llevará la problemática de la UAEM al Senado 
La problemática generada a raíz de la difícil situación financiera que vive la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos  (UAEM) se elevara hasta el Senado de la República. Según dio a conocer el legislador federal, 
 Rabindranath Salazar Solorio, en breve, presentará en la máxima tribuna, un “enérgico” exhorto a fin de que 
de Gobierno de Graco Ramírez atienda el pliego petitorio de 13 puntos presentado por la máxima casa de 
estudios. Durante su visita al plantón que realiza la UAEM en plaza de armas, Salazar Solorio manifestó su 
total respaldo y solidaridad con el rector Alejandro  Vera y la Máxima casa de estudios, del que dijo, está 
realizando un movimiento auténtico, respaldado tanto por la comunidad estudiantil, y la sociedad en general. 
 Apuntó que está convencido que las peticiones de las autoridades universitarias y estudiantes son 
plenamente fundamentadas y es incomprensible que la Universidad se encuentre en abandono. Recalcó que 
podría ser esta semana cuando desde el senado soliciten que se cumpla el compromiso que debe tener el 
ejecutivo con la máxima casa de estudios y liberen las prestaciones que por ley le corresponden a la 
Universidad. Salazar Solorio apuntó que esta lucha va más allá de partidos políticos y colores, ya que dijo, es 
una causa de todos y vale la pena, apuntó, dar el respaldo total al movimiento. El Senador por Morelos, 
destacó que se buscará que en el congreso local se retome la iniciativa que presentó cuando fue diputado, 
denominada, “fraude político”, en la que se busca castigar a los políticos que en campaña plantean una cosa y 
en la práctica hacen otra, y de esta manera, aseguró que se buscará recuperar la confianza de la gente. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/rabindranath-salazar-afirma-que-llevara-la-problematica-
de-la-uaem-al-senado. 
 
Promoverá el Senado punto de acuerdo al gobierno de Graco 
Un llamado enérgico al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, es el que hará Rabindranath Salazar 
Solorio ante el pleno del Senado de la República para que de una vez por todas, resuelva la situación 
financiera que vive actualmente la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y que afecta 
directamente a la comunidad universitaria. Tras manifestar su total respaldo y solidaridad con el rector 
Alejandro Vera Jiménez y la máxima casa de estudios, señaló el representante popular que está realizando un 
movimiento auténtico, respaldado tanto por la comunidad estudiantil, como por la sociedad en general. Luego 
de visitar el plantón que realiza la UAEM en Plaza de Armas, apuntó que está convencido que las peticiones 
de las autoridades universitarias y estudiantes son plenamente fundamentadas y es incomprensible que la 
Universidad se encuentre en abandono.  Rabindranath Salazar Solorio, refirió que podría ser esta semana 
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cuando desde el Senado soliciten que se cumpla el compromiso que debe tener el Ejecutivo con la máxima 
casa de estudios y liberen las prestaciones que por ley le corresponden a la Universidad. Esta lucha, dijo, va 
más allá de partidos políticos y colores, ya que dijo, es una causa de todos y vale la pena, apuntó, dar el 
respaldo total al movimiento. Por ello, el senador por Morelos, destacó que se buscará que en el Congreso 
local se retome la iniciativa que presentó cuando fue diputado, denominada “fraude político”, en la que se 
busca castigar a los políticos que en campaña plantean una cosa y en la práctica hacen otra, y de esta 
manera, aseguró que se buscará recuperar la confianza de la gente. “El tema de la educación no debe 
quedarse en el discurso, sin duda debe mostrarse con acciones”, concluyó.  
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76582. 
 
Movimiento universitario debe ser punta de lanza para sacar a los malos gobernantes 
Integrantes del Consejo de Pueblos de Morelos consideraron que el Movimiento Pro Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos "debe ser punta de lanza para sacar del poder a los malos gobernantes que tanto daño 
están haciendo”, tras instalarse en el plantón indefinido que mantiene la comunidad universitaria desde el 
pasado jueves. Saúl Atanasio Roque Morales, vocero del citado consejo e integrante de la Asamblea 
Permanente de los Pueblos de Morelos, manifestó que “el acompañamiento a la universidad es de tiempo 
atrás porque vemos la afectación que existe y se planea con los mega proyectos”. Indicó que el movimiento 
pro UAEM “debe ser una punta de lanza en este proceso político social que se vive en la entidad; hay 
inseguridad, desapariciones y afectación sistemática al medio ambiente la gente ya no aguanta más”, dijo. 
Manifestó que debido a que existen “varias demandas de revocación de mandato, hoy es momento de 
conjuntar fuerzas para lograr una estrategia político-social que permita que se vaya el gobernador (Graco 
Ramírez) esto ya no da para que permanezca en el poder”. Indicó que la ausencia del mandatario en la “mesa 
de diálogo” permite ver que por su parte no hay el menor interés. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76587. 
 
Empresarios demandan crear Consejo de Participación 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE-Morelos) exhortó al Congreso del Estado, y en específico a la 
Comisión de Participación Ciudadana, para que se reanuden los trabajos conducentes para la instalación del 
Consejo Estatal de Participación Ciudadana. En un comunicado de prensa, el organismo cúpula advirtió que 
este es el medio institucional que permitirá a la sociedad intervenir en la búsqueda de soluciones que 
garanticen la continuidad del desarrollo social y económico de nuestro estado. Ahí, fija su postura ante el 
conflicto que surgió entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Gobierno del Estado, 
así como una de sus propuestas, que es la conformación del Consejo Estatal de Participación Ciudadana. 
Hace también, un llamado urgente a las instituciones gubernamentales y universitarias del Estado para que, 
como es su vocación, inicien a la brevedad un dialogo abierto que permita dirimir, de frente a la sociedad, las 
diferencias que pudieran poner en riesgo la estabilidad en nuestro Estado. “Juntos deben diseñar y poner en 
marcha estrategias que les permitan cumplir con las tareas que les fueron encomendadas. Este dialogo se 
deberá llevar con transparencia y con la participación de la sociedad civil organizada”, refiere. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/empresarios-demandan-crear-consejo-de-participacion. 
 
Marchará Movimiento Magisterial de Bases en apoyo a la UAEM 
La disidencia magisterial llevará a cabo una marcha mañana en apoyo al plantón que mantiene el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez en la Plaza de Armas. El 
Movimiento Magisterial de Bases (MMB) fijó postura ayer, respaldando la propuesta de que  el Congreso 
realice las modificaciones pertinentes para el Consejo de Participación Ciudadana, incluidas dentro de Ley de 
Participación Ciudadana, para garantizar ejercicios democráticos, como el referéndum, plebiscito y revocación 
de mandato. El integrante del Movimiento, Alejandro Trujillo González, explicó que la movilización está 
programada a las 17:00 horas, partiendo del chapitel del Calvario a la Plaza de Armas de Cuernavaca. “Nos 
sumamos como MMB a la lucha de la UAEM y vamos por la ley de Participación Ciudadana, y hasta no lograr 
eso no nos vamos a detener, junto con la UAEM”. Otras de las demandas que exigirán en la marcha es contra 
la reforma educativa y las evaluaciones que se les han aplicado a los profesores, agregó Alejandro Trujillo. El 
sábado la disidencia magisterial nacional organizará una asamblea regional, participando las entidades del 
centro del país en la escuela Emiliano Zapata Salazar, del municipio de Tlaltizapán, Morelos, a partir de las 
09:00 horas. Por la tarde, una comisión de los profesores asistirá al plantón de Plaza de Armas a expresar su 
solidaridad al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. 
Capital Morelos, p.5, (Omar Ocampo), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/marchara-movimiento-magisterial-de-bases-en-apoyo-a-la-uaem 
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El MMB anuncia que no dejará que "comisionados" ocupen subdirecciones en escuelas 
Maestros del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) no permitirán la entrada a las escuelas a quienes como 
comisionados lleguen con plazas nuevas de subdirectores y asesores técnicos pedagógicos. Además, a 
organización gremial manifestó este martes su apoyo total al movimiento de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). Alejandro Trujillo González, vocero del MMB, manifestó que el magisterio se 
suma a todas las acciones convocadas por la UAEM, incluido el plantón que realizan universitarios en la plaza 
de armas. 
La Unión de Morelos, p.3, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84902-el-mmb-anuncia-que-no-dejara-que-comisionados-
ocupen-subdirecciones-en-escuelas.html 
 
Olivia de las Casas, Hertino Avilés y Rubén Toledo integrarán terna para Facultad de Derecho 
Olivia de las Casas Vega, Hertino Avilés Albavera y Rubén Toledo Orihuela, por los resultados en la 
auscultación interna realizada ayer, son los probables integrantes de la terna para la elección de director en la 
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Desde 
las 08:00 horas se inició el proceso de auscultación para medir las preferencias de los cuatro aspirantes a la 
dirección, con la instalación de las urnas que marcó el inicio del proceso como lo marca la convocatoria. 
En general, la participación de docentes, administrativos y estudiantes se realizó con tranquilidad y fue 
considerada como importante por el número de votantes. En el sistema de voto electrónico, sólo un 
académico solicitó participar en esta modalidad. Luego de la votación, los representantes de los aspirantes y 
el colegio electoral realizaron el conteo de los votos y los escrutadores mostraron las boletas electorales ante 
la comunidad de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales que se dio cita en el auditorio “Fernando 
Castellanos Tena”. Olivia de las Casas Vega obtuvo 21 votos a favor entre académicos y administrativos, 
mientras que en estudiantes captó 184 votos. Hertino Avilés Albavera fue favorecido con la preferencia de 53 
votos de académicos y administrativos y por 571 alumnos. Rubén Toledo Orihuela en el rubro de académicos 
y administrativos ganó la preferencia de 119 votantes, mientras que 384 estudiantes le otorgaron su voto. Con 
esta votación estos tres aspirantes tienen prácticamente asegurada su inclusión en la terna que será 
presentada ante el Consejo Universitario. Eduardo Oliva Gómez está descartado al obtener solo 23 votos de 
los docentes y 80 de los alumnos. El próximo 12 de febrero el rector Alejandro Vera Jiménez presidirá el 
Colegio Electoral de la Facultad de Derecho para hacer la integración de la terna definitiva, la cual pasará a 
sesión de Consejo Universitario en el mes de marzo. 
La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/84909-olivia-de-las-casas-hertino-aviles-y-ruben-toledo-
integraran-terna-para-facultad-de-derecho.html 
 
Olivia, Hertino y Rubén, integrarán terna para dirigir Facultad de Derecho 
Sin incidentes y con una amplia participación tanto de estudiantes, catedráticos como de trabajadores 
administrativos se desarrolló la elección inédita y en la que prácticamente quedó integrada la terna de los 
aspirantes a la Dirección de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos, luego de concluir el proceso interno de quienes buscan suceder en el cargo a Raúl 
Vergara Mireles. Los que obtuvieron la mayor votación fueron y que se enfocan con mucho más posibilidades 
para integrar la terna a fin de que el Consejo Universitario decida quién será el Director de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales son: Hertino Avilés Albavera, quien obtuvo 53 votos tanto en maestros como en 
administrativos y 571 a favor en alumnos. Mientras que en lo que para mucho es prácticamente un equilibrio 
en cuanto a la votación con Rubén Toledo Orihuela, quien logró el respaldo de 119 votos en maestros y 
administrativos, así como 384 en estudiantes. Olivia de las Casas Vega, tal parece es otra de las que podría 
integrarse a la terna al obtener 21 votos en maestros y administrativos y 184 en alumnos. En tanto que 
Eduardo Oliva Gómez, sólo alcanzó 23 votos en maestros y administrativos, así como 80 en alumnos. Y a 
pesar de la marcha y el plantón por la dignidad que se mantiene en la Plaza de Armas de Cuernavaca, no se 
afectó el desarrollo de la votación, y que tampoco empañó las acusaciones que se habían hecho con 
anterioridad por parte de estudiantes en el sentido de que había “dados cargados” a favor de algún candidato, 
pero en el que jamás presentaron prueba. Cabe señalar que los cuatro aspirantes que contendieron por la 
Dirección de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), quedaron previamente inscritos en tiempo y forma tras haber sido aprobados por el Colegio 
Electoral de esta unidad académica. Un punto a destacar, fue la implementación por primera vez en la historia 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, del voto electrónico que permitió un proceso abierto, 
democrático, participativo e  incluyente. Por su parte, Raúl Vergara Mireles, aún director de la FDyCS, 
reconoció que la facultad ya ganó con la participación de los cuatro candidatos que son de primer nivel por su 
amor a la institución, su trabajo en la academia y la preparación y experiencia profesional en el ramo del 
derecho en Morelos. La votación de la elección se desarrolló por la noche de ayer, una vez que se concluyó la 
elección y la cual permitirá, con los resultados obtenidos, hacer la integración de la terna para que el 12 de 
febrero con la presencia del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se reúna el Colegio Electoral para 
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hacer la designación de la terna definitiva y que posteriormente, corresponderá que en sesión sea el Consejo 
Universitario del mes de marzo quien decida quién será el director de la facultad con los resultados ya 
obtenidos de la elección. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76575. 
 
Licitación 
Se publica convocatoria a Licitación Pública Nacional No. LP03/2016 “Adquisición de equipo de cómputo, 
mobiliario y laboratorio para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos”. 
La Jornada, p.18, (UAEM). 
 
Redes 
UAEM @UAEMORELOS 
Exigencias al gobierno estatal: 13) Garantía de la integridad física de los miembros de la comunidad 
universitaria #PLANTONDELADIGNIDAD. 
Capital Morelos, p.2. 
 
Inicio de éxitos para los equipos de la UAEM en el campeonato estatal 
Los equipos de la Universidad de Morelos tuvieron un inicio de éxitos dentro del   de la Universiada, de donde 
surgirán los escuadrones que representarán a la entidad en los juegos regionales del nivel superior que serán 
en las instalaciones de los Pumas de las Universidad, que tendrá espacio, en marzo, los pasaportes para el 
nacional que se llevará a cabo en la Universidad de Guadalajara, los Leones Negros, en abril y mayo, de 
acuerdo al calendario de actividades que se dio a conocer oficialmente. 
Resultados 
Primera jornada de actividades, en las instalaciones de la máxima Casa de Estudios de la entidad: baloncesto 
femenil, las Venaditas de la Universidad 33 ESEF Cuautla 17;  baloncesto varonil, ESEF Cuautla 54 UPEMOR 
33 Universidad de Morelos 62 Universidad Tecnológica de Emiliano Zapata 54; fútbol rápido femenil, 
Universidad de Morelos 4 UPEMOR 3; fútbol rápido varonil Universidad de Morelos 9 UNILA Cuernavaca 2,  
Americana 10 UNILA Cuautla 2, en duelos en los que se entregó el alma, hasta los que cargaron con los 
malos resultados, porque así se disputan los encuentros entre los estudiantes, con gran lealtad y espíritu 
deportivo, pero con mucha entrega por el bien de los colores que se portan, y en cualquier disciplina 
deportiva, lo que hace siempre atractivos estos juegos. El baloncesto continuará hoy, en la rama femenil, en el 
polideportivo uno, Universidad-UTEZ, a las 15, y en el mismo horario y lugar, el lunes 15, ESEF Cuautla-
UTEZ, y en la varonil, en la jornada dos, el miércoles 16, en el polideportivo uno, a las diez, UTEZ-Upemor y a 
las 17, Universidad.ESEF Cuautla, y para el lunes 15, en el mismo escenario, a las 16, ESEF Cuautla-UTEZ y 
a las 17, Upemor-Universidad. En el fútbol con bardas, en la jornada cuatro, el jueves 11, a las 12, Unila 
Cuautla-ESEF Cuautla, en Cuautla, y a las 17, en el polideportivo uno, Americana-Unila Cuernavaca, y en la 
cinco, el viernes 12 de febrero, a las 16, ESEF Cuautla-Unila Cuernavaca, y a las 17, también en instalaciones 
de la Universidad Americana, Americana-Universidad. 
Fútbol soccer 
En el fútbol soccer, el jueves 18, a las 12, Linces de la Universidad del Valle-ESEF Cuautla, y a las 14, 
también en cancha de la UAEM, Upemor-Unila Cuernavaca; en la jornada dos, el lunes 22, en el mismo lugar, 
a las 14, YUniversidad-Unila Cuernavaca, y a las 16, Los Linces-Upemor; en la tres, el martes 23, a las 14, 
Universidad-Linces y a las 16, ESEF Cuautla-UPEMOR; en la cuatro, el miércoles 24, a las 16, Universidad-
ESEF Cuautla y a las 16, Unila Cuautla-Linces, y en la cinco, el jueves 25, a las 12, Unila Cuernavaca-ESEF 
Cuautla y a las 14, Universidad-UPEMOR. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/inicio-de-exitos-para-los-equipos-de-la-uaem-en-el-
campeonato-estatal. 
 
Muere estudiante de la UAEM 
Un estudiante de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM) murió al chocar la camioneta en donde viajaba 
contra otro vehículo, cuando circulaban por la carretera San José Vista Hermosa-Puente de Ixtla, a la altura 
de Xoxocotla, en Puente de Ixtla. El occiso es Mario Huerta Campos, de 21 años, con domicilio en la colonia 
Norte, de Puente de Ixtla, quien murió minutos después de ingresar al Hospital General de Jojutla. 
Diario de Morelos, (DDM Staff), 
http://www.diariodemorelos.com/content/muere-estudiante-de-la-uaem. 
 
Un muerto y tres heridos; saldo de una volcadura  
Cuatro jóvenes que viajaban en un auto compacto por la carretera Xoxocotla-San José Vista Hermosa se 
volcaron. Al lugar acudieron los paramédicos que los trasladaron al Hospital de Jojutla, donde uno falleció La 
tarde de este lunes se registró un aparatoso accidente automovilístico en la carretera local Xoxocotla-San 
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José Vista Hermosa, en el municipio de Puente de Ixtla, ya que el conductor de un auto compacto que viajaba 
junto con otros tres jóvenes tras perder el control del volante se volcó y todos salieron lesionados, siendo 
trasladados al Hospital General de Jojutla, donde más tarde uno de ellos dejó de existir. 
Cabe mencionar que los jóvenes accidentados son estudiantes de la Facultad de Arquitectura de la UAEM. 
El Regional del Sur, (Francisco Rendón), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76561. 
El Sol de Cuernavaca, p.6E, (José Luis Rojas). 
 
Editorial 
Según el columnista: La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) obligó al gobierno del estado a 
presentarse al Plantón de la Dignidad, y con la mediación del Congreso del estado, establecer una mesa de 
diálogo para alcanzar acuerdos respecto de los 13 puntos que incluyen las demandas universitarias que 
provocaron la marcha del jueves pasado y el campamento activo que lleva seis días en la Plaza de Armas de 
esta capital. Pero además, la presentación de la respuesta del gobierno del estado, dejó en claro que la 
UAEM tenía la razón. Las 13 demandas de la universidad fueron respondidas con 16 puntos en los que 
prácticamente admiten que en efecto no entregaron las obras en tiempo y forma, están retrasando la entrega 
de los recursos, han sido omisos en la entrega del dinero para las obras, entre otras. 
La Jornada Morelos, p.2, (Sin firma). 
 
Tiempos modernos…El diálogo 
Según el columnista: El gobierno del estado se vio obligado, junto con los diputados locales, a abrir una mesa 
de diálogo de cara a la comunidad universitaria y la sociedad morelense, en un ejercicio inédito de 
transparencia y rendición de cuentas. Ello, a pesar del sistemático torpedeó de una serie de actores de 
reparto que se identifican con lo peor del gobierno de Graco Ramírez, que hasta el último momento tuvieron 
como objetivo boicotear al movimiento universitario y sus progresivos triunfos, primero en la organización y 
manifestación, y luego en las negociaciones. La Universidad logró conjuntar una fuerza política que permitió 
alcanzar una puerta de diálogo público con los poderes, aunque al final, la titular del Poder Judicial jamás 
apareció, demostrando de alguna manera, desprecio por los conflictos y sobre todo, los movimientos sociales. 
El gobierno, admitió con su respuesta, que efectivamente, ha sido omiso en la resolución de los 13 puntos del 
pliego petitorio. Mientras tanto, el Congreso del Estado, en lugar de ofrecer una vía rápida para sacar adelante 
la Ley de Participación Ciudadana, parece que quiere alargar el proceso con el objetivo de cansar, o crispar 
los ánimos, a la sociedad civil, que parece sólo espera una chispa para encender la pradera. Por ello, es 
fundamental que el Congreso se deje de cosas; pierda el miedo y asuma efectivamente una vocación 
democrática de la que carece, y de cause a la propuesta de emisión inmediata de la convocatoria para 
constituir el Consejo de Participación Ciudadana, que permita la aplicación de la Ley de Participación 
Ciudadana, de tal suerte que sirva como instrumento para que la sociedad civil ejerza su derecho a incidir 
respecto de las decisiones y políticas públicas que ocurren en el estado. En todo caso, la integración de una 
comisión de la universidad para participar en la discusión de la Ley, queda corta, pues lo importante ahora es 
que se emita la convocatoria para el Consejo, en la que se tome en cuenta una representación de la UAEM. 
La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito). 
 
Radiografía del poder  
Según el columnista: El principal conflicto que enfrenta el gobierno del estado deriva del incumplimiento de 
metas y compromisos contraídos con la sociedad en su conjunto, no sólo a partir de las campañas políticas, 
sino de la palabra empeñada a lo largo de éstos tres años cuatro meses de contradicciones en el ejercicio del 
poder público. La pérdida de credibilidad que llega a niveles de crisis es consecuencia de un discurso muy 
prometedor que contrasta con las acciones y la concreción de hechos reales. Para buena parte de quienes 
gustan del análisis político, hace rato que vivimos en Morelos una especie de fantasía que no corresponde a 
los escenarios cotidianos. Y hacemos referencia al tema porque, precisamente en lo que corresponde al 
conflicto con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) algunos de los reclamos tienen que ver 
con esa forma de conducción de algunas figuras de gobierno. Uno de los dirigentes gremiales de los 
sindicatos universitarios decía a La Unión de Morelos que en lo que se refiere a los 100 millones de pesos que 
se vienen exigiendo al Poder Ejecutivo derivan de una promesa hecha directamente por el gobernador Graco 
Ramírez a los líderes sindicales y organizaciones internas. Incluso aclara que ni siquiera fue producto de 
alguna petición, vino espontáneamente y se consideró un hecho, porque emanaba de la figura del mandatario 
estatal. Recuerda que en esa ocasión, por alguna razón el rector Alejandro Vera Jiménez no estaba, pero 
posteriormente se volvió a ratificar a través de la figura del Secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. 
Muy claramente refiere que en ésta ocasión sí fue frente al rector e incluso se mencionó que habría que 
elaborar un documento, a lo cual el funcionario respondió que era la palabra del gobernador y que habría que 
darle crédito, pués Vera Jiménez consideró que sería suficiente con la palabra empeñada. La cosa es que al 
paso del tiempo les dio amnesia. Cuando se les recordó en qué había quedado, simplemente lo negaron, 
mostrando por enésima ocasión que no hay seriedad ni formalidad de quienes hoy gobiernan el estado, que 



 20 

uilizaron formas poco serias y con muchos grados de frivolidad. Nos ha tocado conocer por lo menos seis 
administraciones con sus respectivos gobernadores y la verdad es que jamás habíamos visto que la 
investidura de tal alto cargo sufriera tal deterioro, siempre y con sus diferentes maneras de comportarse y 
sobre todo, atendiendo a sus perfiles y experiencias en la carrera política, cada gobernador imponía un estilo, 
pero sin salirse de un marco muy específico, siempre cuidando las correctas formas de la práctica política. 
Hoy no es así, la institucionalidad y el respeto a la propia figura están siendo mancilladas y todo eso es 
observado por la ciudadanía, que en ocasiones, incrédula observa a un personaje que llega a utilizar la alta 
tribuna como escenario cómico, en una intención de ser gracioso. Eso pudiera ser lo de menos si viéramos 
una administración con buenos resultados, volcada en las calles, pueblos  y comunidades, anunciando toda 
clase de obras y recibiendo de la gente las demandas y peticiones como se hacía y seguramente se 
continuará haciendo una vez que este largo mal momento pase, pero tampoco es así, el régimen se 
desprendió de su pueblo y éste ansía ya darle vuelta a la página. 
ENCUENTRO, ¿UNA TOMADA DE PELO? 
Y en lo que corresponde al encuentro de ayer, entre universidad, congreso y gobierno estatal, pareciera que 
sólo fue una tomada de pelo, porque los integrantes de la comisión enviados por el Poder Ejecutivo  
entregaron un documento donde se suponía, irían respondiendo satisfactoriamente el pliego de demandas 
universitarias, pero al final, fue un fiasco. Encabezados por el secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina, 
mostraron en el discurso cierta complacencia y hasta coincidencias con la posición del rector Alejandro Vera 
Jiménez, pero sólo era con el fin de salir del paso y escapar de ese escenario, ya en el contenido se reflejaba 
nuevamente la farsa y el desdoro con el que se han manejados ante tan grande problema. Buscando evadir 
sus responsabilidades, comienzan desarrollando todo un discurso y retórica en torno al concepto de la 
autonomía y el significado de la misma, intentando aclarar que la universidad, bajo ese contexto, debe ser 
responsable de sus propios compromisos, sobre todo en materia presupuestal. Nunca resuelve o responde a 
demandas concretas y respecto a las obras en desarrollo, tampoco establece fechas de entrega, es decir, un 
discurso cantinflesco que ya es analizado para ver si, ante tanta frivolidad gubernamental, se recurre a una 
controversia constitucional. Era mucho pensar que un régimen que se ha venido conduciendo a través de la 
mentira y el engaño acabara respondiendo positivamente a los universitarios. Sin embargo, esto podría llevar 
a escenarios mucho más complicados. Por lo visto, sólo se quiso atender al llamado del Congreso del estado, 
que ofreció mediar a fin de que las cosas llegaran a buen término, pero pareciera que los legisladores no 
acaban de conocer al grupo que gobierna Morelos, que los hizo quedar mal, porque ellos hicieron lo que les 
correspondía. Habrá que esperar cuál es el rumbo que toma el asunto, pero es de considerar que nuestra 
universidad no merece ser tratada de esta manera. Como que ya es una burla, aunque también ello nos lleva 
a pensar que la administración pública se encuentra empantanada y casi en un callejón sin salida. No parece 
ya contar con espacios de maniobrabilidad por la opacidad con la que ha ejercido los recursos 
presupuestales, que le han sido totalmente insuficientes para enfrentar sus responsabilidades ante la 
sociedad morelense. Y luego de analizar el “ofrecimiento”, la postura del Consejo Universitario pareció ser la 
esperada, no se levanta el plantón y lo más probable es que se endurezcan las protestas  y se radicalice el 
movimiento. El siguiente paso tendría que ser el aprovechar la solidaridad de la absoluta mayoría del pueblo 
para pedir que decentemente declinen al cargo que el electorado les confió y no supieron enfrentar con éxito. 
La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz). 
 
Serpientes y escaleras - Plantón universitario 
Según el columnista: Lo ocurrido en los últimos días en Morelos es histórico. Lo logrado por los universitarios 
marca un antes y un después en la historia del estado. Una vez más han sido los jóvenes quienes da pie al 
cambio en México. Depende de ellos definir el camino que quieren seguir y hasta donde están dispuestos a 
llegar. El movimiento universitario ha dejado muchas lecciones a la sociedad y a la clase política. Lo sucedido 
en los últimos días en la tierra de Zapata es histórico: nunca antes la UAEM se había levantado en contra de 
un gobernador, nunca antes el consejo universitario había sesionado en la plaza de armas y nunca antes se 
había dado un encuentro entre los tres poderes y la universidad a la vista de todos. El logro es enorme para la 
universidad, pero el mérito es de todos: la universidad convocó, el congreso respondió y el ejecutivo acudió. 
La civilidad es el elemento que ha caracterizado al movimiento universitario y también el distintivo de la 
reunión de ayer en el zócalo de Cuernavaca. Será en cuestión de horas, si lo pactado la madrugada del lunes 
se cumple, que el plantón de la dignidad será retirado de la plaza de armas. El diálogo de ayer fue interesante, 
fue histórico y fue respetuoso, aunque los acuerdos reales y la negociación dura ocurrió horas antes en la 
residencia oficial en un encuentro que sostuvieron el rector Alejandro Vera y el gobernador Graco Ramírez. El 
recibimiento del jefe del ejecutivo al líder universitario no fue cordial; “Estas sólo rector, a tu convocatoria no 
acudieron más de cuatro mil personas” dijo a bocajarro el tabasqueño. La respuesta de Alejandro Vera fue 
respetuosa, pero firme “Según el reporte de inteligencia militar la participación superó las 32 mil personas 
gobernador”. Pasado ese primer round se entró al análisis de las peticiones. El domingo del Super Bowl 50 
fue también el día en el que los diputados y el gobernador sostuvieron un encuentro para analizar el 
movimiento universitario. Varios legisladores fueron convocados por Graco Ramírez a su casa y en ese lugar 
se analizó la situación, los escenarios y también los caminos para darle salida a un problema que estaba 
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creciendo y sumaba simpatías. No fue fácil para el gobernador aceptar que estaba ante un problema serio. No 
cabía en la mente de un hombre que (piensa) nunca se equivoca, escuchar que las cosas se podían ir de 
control, que el llamado de la UAEM era respaldado por muchos y que las mentiras (sic) de Alejandro Vera 
podrían poner en aprietos a su gobierno. En esa charla hubo llamados a la prudencia, a la conciliación y al 
diálogo, pero no se logro mucho avance ni acuerdos. Fue alrededor de la media noche cuando el rector arribó 
a la Casa de Gobierno, hoy renombrada por la familia tabasqueña Residencia Oficial. El jefe universitario llegó 
acompañado de algunos de sus colaboradores a un llamado que encabezaría el gobernador, pero en el que 
también participarían los secretarios vinculados con el problema de la UAEM. Luego de varias horas (el 
encuentro concluyó después de las 4am del lunes) se logró trazar un camino para solucionar el conflicto. Fue 
llamativo, cuentan quienes ahí estuvieron, que Graco Ramírez desconocía el tamaño de los problemas y la 
cantidad de adeudos que existían; la información que dieron sus colaboradores, empezando por la secretaria 
de Hacienda, omitió los compromisos adquiridos y los pendientes por resolver con la UAEM. En el mejor de 
los casos Graco Ramírez apareció como ignorante de lo que sucede en su gobierno y de las acciones que 
realizan sus funcionarios. Los secretarios engañan al gobernador.  La reunión pública del lunes fue histórica, 
pero sucedió una vez que los acuerdos ya se habían alcanzado en lo privado. Entre el rector y el gobernador 
hubo un pacto para avanzar en las demandas universitarias y sólo falta definir las fechas y el tejido fino que 
requiere la formalización de los compromisos. Pasado el encuentro privado y la reunión pública, lo que falta es 
cumplir el convenio y levantar el plantón. Los compromisos que adquiere el ejecutivo con la universidad están 
en función del pliego petitorio original, es decir, se trata de un acuerdo de corte económico que responderá a 
las necesidades financieras de la universidad, sin tocar los temas que van más allá de la competencia del 
gobernador, pero que se incluyeron a las demandas del plantón. Es decir: la ley de participación ciudadana, la 
revocación de mandato y los llamados de los pueblos del estado no forman parte del pacto signado entre 
Alejandro Vera y Graco Ramírez. El caso concreto de la ley de participación ciudadana es un tema que 
compete al congreso y que tendrá que ser puesto en marcha por el poder legislativo; toca a los diputados 
atender esa demanda, pero fuera de la presión mediática del plantón. Al desactivarse la inconformidad 
universitaria se disminuye sustancialmente la presión al jefe del ejecutivo y también al rector Alejandro Vera. 
El desgaste para el gobernador ante la postura de la UAEM era mucho, pero el rector no quedo exento de 
señalamientos, dedo su comportamiento público y el rol político que asumió en los últimos días. Para todos, 
rector, gobernador y diputados, es un alivio poder levantar el campamento del zócalo. Hay varias lecciones 
que deja lo ocurrido en Morelos en los últimos días. Lo primero, sin duda, es la fuerza de la universidad y la 
decisión de la base estudiantil y académica de acudir al llamado del rector. Hoy Alejandro Vera es un hombre 
respetado por su comunidad, pero también por distintos grupos sociales que encontraron en él la voz que no 
tienen frente a un gobierno represor e insensible. Por el número de asistentes  fue llamativa la marcha de la 
UAEM, pero por la manera de establecerse en plantón los universitarios dieron una muestra de cómo se 
puede hacer una manifestación de forma distinta, respetando a los demás y convirtiendo un espacio de 
reclamo en una extensión de cátedra, cultura y enseñanza. Nunca antes habíamos visto en Morelos un 
plantón como el de la UAEM. Pero hay un aspecto más que sobresale en esta historia. Muchos ciudadanos, 
políticos y actores de poder vieron en el rector la oportunidad de manifestar su desagrado contra Graco 
Ramírez; el movimiento se convirtió en un elemento de mucha presión para el estado, fue el foro de expresión 
para miles de personas y lo aprovecharon muchas figuras para mostrar de que lado del poder están en 
Morelos. En términos de opinión pública, aunque el gobernador y el rector tuvieron desgaste, el más lastimado 
(por mucho) fue Graco Ramírez. Los acuerdos pactados la noche del domingo y suscritos la madrugada del 
lunes podrían aterrizarse en las próximas horas, lo que daría pie al retiro de la manifestación en el primer 
cuadro de la ciudad. Al cumplirse las peticiones de la UAEM queda claro que eran los universitarios quienes 
hablaban con la verdad y no los funcionarios, quienes reiteradamente negaron las peticiones del rector. Si 
nada extraordinario ocurre hoy terminará el plantón de la dignidad. Con ello, dicho sea de paso, no concluye la 
animadversión que mucha gente siente (y externó) en contra del gobernador, pero la presión mediática 
disminuye sustancialmente. La universidad y su rector dijeron la verdad. El gobierno y su titular mintieron. Los 
diputados actuaron con sensibilidad al convocar al diálogo. Al final, al resolverse este conflicto, todos ganan. 
posdata 
Luego de muchos meses de ausencia la dirigencia del PRI alza la voz y opina sobre lo que sucede en el 
estado. En medio de la crisis de ingobernabilidad y los problemas universitarios, Rodolfo Becerril fija una 
postura a nombre del partido de los tres colores. Así lo dijo el doctor: “Independientemente de los temores que 
el ejecutivo pueda tener en caso de que se cuente en la legislación local con la figura de revocación de 
mandato, que por cierto, el mismo propuso, urge que se reglamente la ley de participación ciudadana y se 
establezca el consejo ciudadano; demanda que por cierto, no es del rector, es un tema que está en la calle 
desde hace ya mucho tiempo y que no es reclamo de un sector, sino de toda la comunidad. En el conflicto (de 
la UAEM) debe haber acuerdos realizables y honestos, no se debe ofrecer lo que no se puede cumplir. Hay 
una demanda autentica de compromisos contraídos con la universidad que merecen respaldo. Es 
indispensable que se recupere la tolerancia discursiva y de conducta de todas las partes. El PRI, estará 
siempre del lado de la ciudadanía y somos solidarios con lo que está reclamando la universidad … Sobre el 
Juicio Político se entiende que en la cámara deben obtenerse 20 votos para procesar cualquier iniciativa o 
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casi todas las iniciativas que ahí se ventilan. Ningún partido, tiene siquiera la tercera parte de los votos y eso 
hace que uno solo no pueda lograr lo que desea; es afortunado que no se haya deshecho la petición de juicio, 
como algunos proponían, pero no debió prorrogarse su aceptación; el PRI considera que debió dársele cause, 
que debió dársele proceso, entrada y que en el curso del mismo, la parte demandada se defienda, haga 
acopio de pruebas para que estas se contrasten con las que proporcionan los demandantes… No es 
manipulando la información como puede solventarse los problemas, la sociedad se está fragmentando, se 
está polarizando, el ánimo público está cada vez más exaltado y eso no es conveniente para la entidad y los 
morelenses… La mesa de la reforma del estado y de la gobernabilidad debe reunirse con urgencia para 
analizar los varios problemas que están dañando la entidad y generando diferencias que pueden ahondarse.” 
nota 
La ley de participación ciudadana puede ser un instrumento más fuerte de presión para el gobernador que el 
mismo juicio político que hoy está ingresado en la cámara de diputados. Activar esta ley puede permitir llevar 
a Graco Ramírez a una valoración concreta sobre su trabajo para solicitar la revocación de su mandato. 
Corresponde a los diputados darle vida a este instrumento legal que puede y debe ser usado por la sociedad. 
Luego de la manifestación universitaria y de la postura del rector será muy difícil que los legisladores hagan 
mutis en el tema y sumamente riesgoso para el rector olvidarse de uno de los aspectos más fuertes de la 
manifestación universitaria. La marcha y plantón de la UAEM es un elemento que indirectamente pega en el 
tema del juicio político contra Graco Ramírez, pues mostró el tamaño de la inconformidad social que hay 
contra el tabasqueño; aunque algunos diputados presumen que tienen jurídicamente “amarrada” la 
justificación para desechar el expediente, en lo político y lo social hay muchos elementos que meten presión al 
asunto y que vuelven impensable desecharlo. ista la manifestación de 32 mil personas por la universidad y 
contra el gobernador y palpando la enorme animadversión pública que hay en este gobierno, sería suicida 
para los diputados tratar de defender a Graco Ramírez. La suerte política del gobernador está echada. Lo que 
más le conviene a todos (como en el acuerdo universitario) es buscar una salida dialogada que permita a uno 
irse de manera pactada y a otros evitarse defender lo indefendible. 
Morelos ya despertó. 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
            
Vivencias ciudadanas: No hubo diálogo, solo fueron a cumplir y tomarse la foto 
Según el columnista: El día inició a las 8 AM con el pleno del Consejo Universitario en medio de la Plaza  de 
Armas de la capital, donde el órgano máximo de la Universidad le dio al rector Alejandro Vera su apoyo en las 
determinaciones que ha tomado durante el actual conflicto universitario, a donde anunció que la mesa de 
diálogo no se llevaría a las 10 de la mañana, como estaba programado, sino que se llevó a cabo a las 11 y 
media. De la reunión asistieron como representantes del Congreso, el presidente del Congreso, la presidenta 
de la Junta Política, los diputados de Movimiento Ciudadano, del PAN y de Nueva Alianza, así como el 
presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y el vicepresidente de ese cuerpo colegiado. El 
secretario de Gobierno con las secretarias de Educación, Hacienda y Obras Públicas; el rector con el 
presidente de la Junta de Gobierno, el líder de los académicos, la de los administrativos, el presidente del 
Colegio de Directores, el presidente de la FEUM.   Ahí, el rector señaló las razones del movimiento por todos 
conocido y dijo: “Hagamos historia, teniendo una política al servicio del pueblo, que busque el bien  de los 
ciudadanos, dejemos de hablar y escuchemos al pueblo”. Terminó en medio de porras de todos los presentes. 
A continuación tomó la palabra el secretario de Gobierno, Matías Quiroz: “La democracia es la capacidad de 
generar acuerdos, a esto estamos aquí, nuestra Universidad siempre ha sido el espacio de las voces de las 
comunidades, la Universidad representa a la composición de la sociedad y reitera el Gobierno del Estado su 
absoluto respeto a la autonomía universitaria, estamos convocados a construir una sociedad más justa y los 
canales de comunicación para solucionar la problemática.” Adelante  hizo uso de la palabra el presidente del 
Congreso y el abucheo no se hizo esperar, entregaron una respuesta a las autoridades universitarias y se 
fueron. Lo impresionante es que a eso le llamen diálogo, la presión de los universitarios se sintió y prefirieron 
una salida rápida, por eso no se solucionan los problemas en Morelos, porque la autoridad no enfrenta los 
problemas, sino que les da la vuelta,  el diálogo en la plaza frente al consejo universitario estuvo fuerte y se 
les hizo muy pesado, no tienen la capacidad de llevarlo a cabo. Así que solo entregaron la respuesta a las 
peticiones que fueron examinadas una por una por el Consejo Universitario, a donde se decidió como 
contestar al Gobierno del Estado, donde se encontró de manera clara los entretelones de tanta palabrería de 
la respuesta, donde el gobierno le da la vuelta a su responsabilidad al no querer ser corresponsable de 
gestionar y sanar la deuda de los pensionados universitarios; consideró el consejo que lo importante es que 
se precisen las fechas y se acordó en que el asunto de los aguinaldos es un reconocimiento del Estado; los 
jóvenes dicen que el Gobierno del Estado no quieren un acompañamiento, que los jóvenes no van a exigir 
menos que lo que le corresponde al Gobierno del Estado y que su obligación del gobierno es tener a los 
jóvenes en medio de las políticas públicas, que se etiquete un recurso para la Federación de Estudiantes; se 
acordó que precisen el punto número 15 y será la Federación de Estudiantes quien dará la respuesta. En 
otros puntos los estudiantes piden que sea a todos los jóvenes las prestaciones, no solo a los estudiantes; se 
replanteará la consideración sobre la seguridad de los miembros de la comunidad universitaria para buscar la 
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integridad física y psicológica de los jóvenes; el rector pidió trabajar junto con la sociedad en defensa de su 
cultura y de su identidad, y que el Consejo de Participación Ciudadana no solo esté integrado por la 
Universidad sino por las organizaciones sociales; el Consejo Universitario se lamenta que no exista respuesta 
del Gobierno del Estado sobre la Ley de Participación Ciudadana, así como un pronunciamiento para que se 
forme el Consejo de Participación Ciudadana y que se haga el reglamento correspondiente; que se exija que 
no se retenga, se cree el instrumento legal para que esto no vuelva a suceder; que se investigue y se castigue 
a los responsables que mandaron amenazar a los alumnos de quitarles la Beca Salario, que respeten los 
datos personales de los alumnos; de los diputados no se habló nada y de diálogo menos. Se acordó  una 
sesión de consejo el día hoy a las 4 de la tarde en la plaza de armas para la respuesta ya oficial. Mucha gente 
no entendió bien por qué el plantón de la dignidad tiene para la sociedad: ¿Qué es el plantón de la dignidad? 
Es una manifestación pública y pacífica cuyo propósito consiste en denunciar por parte de la comunidad 
universitaria, y en coordinación con la sociedad civil, la constante falta de respeto a la autonomía de la UAEM, 
e incumplimiento de los compromisos y obligaciones por parte del Gobierno del Estado. ¿Por qué surge el 
plantón de la dignidad? Porque reiteradamente el gobierno del Estado miente y violenta los derechos de los 
ciudadanos, incumpliendo sus promesas, omitiendo o condicionando sus obligaciones con la sociedad civil y 
con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. ¿No cree usted? 
Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín). 
 

Estatal:  
 
Cierra este viernes registro de jóvenes a Prepa en Línea  
Este próximo 12 de febrero, la Subsecretaría de Educación Pública del estado, informó que cerrará su primera 
convocatoria de este año para jóvenes que aspiren a cursar el bachillerato en línea, la cual es una opción para 
realizar estudios de nivel Media Superior ilimitada y con la que se puede obtener certificado de estudios en 
dos años y cuatro meses. La dependencia informó en un comunicado que los jóvenes interesados en 
aprovechar esta modalidad de bachillerato, podrán informarse, registrarse y enviar su documentación en el 
sitio web: www.prepaenlinea.sep.gob.mx Para realizar este trámite, los estudiantes deben adjuntar en formato 
digital, su acta de nacimiento, Clave Única de Registro De Población (CURP), Certificado de estudios de 
secundaria, así como un correo electrónico principal y uno alterno. Sin embargo, la Subsecretaría apuntó que 
no es necesario conocer a fondo las tecnologías de la Información y la comunicación para estudiar esta 
modalidad, pues la Prepa en Línea-de la SEP ofrece un curso propedéutico a todos los estudiantes 
registrados, cuyo propósito es  familiarizarlos y prepararlos en el uso de recursos tecnológicos integrados en 
la plataforma de aprendizaje. 
El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76574. 
 
El 70% de universitarios desconocen tener derecho al IMSS: Abe Almada 
El delegado del IMSS en Morelos, Manuel Abe, reconoció que sólo el 30 por ciento de los estudiantes del nivel 
superior saben que tienen derecho a recibir los servicios de este organismo, en tanto que el resto ni siquiera 
conoce que puede recibir este beneficio y, en consecuencia, ni lo utiliza. Por tal motivo, el delegado llamó a 
las autoridades educativas del nivel superior a difundir los servicios que brinda el IMSS, sobre todo entre los 
estudiantes, quienes son los más vulnerables y susceptibles a padecer alguna enfermedad o sufrir algún 
accidente, luego de referir que en la plataforma solo están dados de alta 53 mil alumnos. Y es que se dijo que 
en Morelos se tienen estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la UNAM, el 
Politécnico y otros, los cuales se tienen que acercar para que se les pueda dar de alta, porque el IMSS no lo 
puede hacer solo así, sino que todas las escuelas incorporadas a la Casa de Estudios se tienen que inscribir a 
una plataforma oficial. Por ello, indicó que en breve se tendrá una reunión con el rector de la UAEM, Alejandro 
Vera y diferentes actores que son representantes de registrar a los alumnos a esa plataforma.  "Lo más 
importante, es poder difundir el derecho que tienen los universitarios por recibir los servicios médicos del 
IMSS, debido a que las encuestas dicen que no conocen que tienen ese derecho y como servidores públicos 
nuestra obligación es darles a conocer esta información". Los accidentes son los que más se presentan entre 
los jóvenes de ahí la importancia de que los jóvenes conozcan de esta situación. El 30 por ciento de los 
alumnos del nivel superior desconocen estar inscritos en el IMSS lo que es una cifra alarmante, porque se 
están perdiendo todos los servicios médicos a que tienen derecho. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4076441.htm. 
Diario de Morelos, (Marcela García), 
http://www.diariodemorelos.com/content/invitan-estudiantes-universitarios-hacer-valer-seguro-m%C3%A9dico-
de-imss. 
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Atiende IMSS a estudiantes universitarios 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Delegación Morelos ofrece atención médica a estudiantes 
registrados en instituciones públicas. Su titular, Manuel Abe Almada dio a conocer que el servicio incluye 
asistencia médica, quirúrgica, de farmacia y hospitalaria; además de que la vigencia se mantiene mientras los 
alumnos cursen sus estudios en alguna institución educativa. El trámite se puede realizar en cada unidad 
académica y en el portal www.imss.gob.mx/imssdigital . El “Seguro de salud para estudiantes” deriva del 
decreto por el que se incorpora al régimen obligatorio de seguro social publicado en el Diario Oficial. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/atiende-imss-estudiantes-universitarios. 
 

Nacional: 
 
Modelo de biorrefinería convierte desechos orgánicos en energía 
Producir biocombustibles, como hidrógeno o metano, además de enzimas u otros insumos industriales, a bajo 
costo y sin dañar al medio ambiente es factible si se aplican procesos biotecnológicos de depuración análogos 
a los de una refinería, pero utilizando desechos orgánicos de materia prima en vez de petróleo. Tal es la 
propuesta de un especialista del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), quien en su 
tesis de doctorado desarrolló un modelo de biorrefinería que permitirá aprovechar residuos como cáscaras de 
fruta, restos de comida o papel para producir energía en forma sostenible. La tesis de Carlos Escamilla 
Alvarado, egresado del Departamento de Biotecnología y Bioingeniería del Cinvestav, ganó el Premio 
Rosenblueth 2015 en la categoría de tecnología y ciencias de la ingeniería. 
La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Ampliará SEP modelo de educación tecnológica que involucra a la IP 
Con apoyo del sector empresarial, la Secretaría de Educación Pública (SEP) buscará llevar a escala nacional 
el Modelo Mexicano de Formación Dual (MMFD), que actualmente integra a mil 500 alumnos de bachillerato 
tecnológico y 282 empresas, de las cuales 65 por ciento corresponden al sector manufacturero. La meta para 
2016 es que al menos 3 mil alumnos estén inscritos en esta modalidad y se incorpore a todos los subsistemas 
de formación tecnológica, incluyendo los de educación superior. Durante el diálogo de alto nivel México-
Alemania en materia de formación dual, encabezado por Johanna Wanka, ministra federal de Educación e 
Investigación de Alemania, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, afirmó que se buscará 
que la consolidación del MMFD sea una prioridad para la administración peñista. Durante la reunión con la 
delegación alemana, el subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, explicó que el 
programa ha permitido que participen mil 500 alumnos de 68 planteles de Conalep, 18 Cecytes y dos escuelas 
de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial. Actualmente participan 13 entidades y se 
imparten 13 carreras, entre ellas electromecánica, máquina-herramienta y mecatrónica. 
La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano). 
 
Hay en México 420 conflictos socioambientales: investigador 
En el país hay al menos 420 conflictos socioambientales, la mayoría relacionados con minería, energía y 
agua, que atentan contra el equilibrio ecológico y el tejido social, afirmó Víctor Toledo, investigador de la 
Universidad Nacional Autónoma de México. Explicó que sólo en año y medio ese número creció 
drásticamente, pues había documentado 280 y la cifra se elevó 50 por ciento. Manifestó que las afectadas 
son, principalmente, comunidades indígenas. La mayoría de los casos se presentan en Oaxaca y Chihuahua, 
y la resistencia ha pasado de ser local a regional. Autor del libro Ecocidio en México, Toledo indicó en 
entrevista que el texto presenta una síntesis de la destrucción ecológica del país, basado en la ecología 
política que sustenta su crítica del mundo actual sobre la tesis de que en el planeta hay dos mecanismos de 
explotación: el trabajo y la naturaleza, y el trabajo de los seres humanos. 
La Jornada, p.38, (Angélica Enciso L.). 
 
Anuncian ganadores de los Premios Siglo XXI  
Los títulos Del saber de las musas. La filosofía y el fenómeno-arte, de Sergio Espinosa Proa, y Los últimos 
días de la fotografía, de Salvador Ortiz, resultaron los manuscritos ganadores de la edición 13 del Premio 
Internacional de Ensayo y de Narrativa, respectivamente, convocados por instituciones como Siglo XXI 
Editores, la UNAM, la Universidad Autónoma de Sinaloa y El Colegio de Sinaloa. En un acto encabezado por 
Teresa Uriarte, coordinadora de Difusión Cultural de la UNAM, y el director de Siglo XXI, Jaime Labastida, la 
directora de Literatura de la UNAM, Rosa Beltrán, leyó el acta del jurado del galardón de narrativa, en el que 
se establece que la obra premiada es "una historia ambiciosa, que aborda temas relacionados tanto con el 
arte como con el erotismo y las relaciones humanas, presentadas por medio de un lenguaje creativo, analítico, 
que fluye sin tropiezos de principio a fin".  Por su parte, Adolfo Castañón se encargó de señalar las razones 
esgrimidas por lo integrantes del jurado del premio de ensayo: una obra "que repasa e interroga, a través de 
una veintena de ensayos, las diversas cuestiones y perplejidades que suscita en sus diversas expresiones el 
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arte contemporáneo, y los lugares teóricos o argumentaciones que han buscado aproximarse al fenómeno del 
arte, desde las obras y escritos de Platón, Spinoza, Kant o Hegel, hasta las reflexiones contemporáneas". Con 
un monto de 20 mil dólares, los Premios Internacionales de Narrativa y de Ensayo se entregarán en el marco 
de la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, el próximo 26 de febrero, lo que sería como el punto 
de arranque de los festejos por el 50 aniversario de la fundación de Siglo XXI Editores.  
Milenio, (Jesus Alejo), http://www.milenio.com/cultura/Premios_Siglo_XXI-
anuncian_ganadores_Premios_Siglo_XXI_0_680332199.html 
 
Campaña informativa en el aeropuerto contra la epidemia 
La clínica del viajero de la UNAM, que se ubica en la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM), comenzó a distribuir a pasajeros, aerolíneas y agencias de viajes folletos informativos 
digitales e impresos sobre el virus del zika, declarado emergencia sanitaria internacional por la Organización 
Mundial de la Salud (OMS. Señaló que pronto se realizarán actividades como el Carnaval de Río de Janeiro y 
las Olimpiadas 2016, donde se congregarán personas de todo el mundo, lo que representa una exposición 
directa al virus y su propagación. El material elaborado por especialistas de la UNAM y la clínica tiene por 
objetivo informar a los turistas acerca de las medidas que deben tomar para evitar la propagación del virus. 
La Jornada, p.39, (César Arellano García). 
 
Crean en el IPN sistemas para producir papel con base en desechos de agave 
La doctora Hilda María Hernández desarrolló novedosos procesos para producir papel a partir del reciclaje de 
residuos de las hojas de agave, el cual no es contaminante por lo que ayuda a conservar el medio ambiente. 
Esta innovación tecnológica, señala el Instituto Politécnico Nacional en un comunicado, se realizó a partir de 
una revisión integral del proceso para obtener papel de alta calidad. Se hizo un comparativo entre dos 
tecnologías novedosas limpias: Acetosolv y Milox. Al comparar el papel de agave creado en la Escuela 
Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB) con el comercial, se observó que mediante la técnica Acetosolv se 
produce una hoja con una calidad similar o superior a la blancura del bond, mientras que con Milox se originó 
un producto con niveles de blancura similares a los filtros de café. Con el proceso Milox, mediante el 
aprovechamiento de los residuos de fibra de agave se obtiene un papel altamente puro, de gran blancura y 
con características físicas adecuadas. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944183.html 
 
Investigadores del IPN desarrollan chocolate para bajar de peso 
Los chocolates, junto con las flores, son los artículos favoritos para regalar el 14 de febrero, y aquellos que 
contribuyen a bajar de peso son una buena opción para el Día del Amor y la Amistad. Este nuevo tipo de 
chocolate es distribuido a través de Polisalud, una comercializadora del IPN que nació del sistema de 
emprendedores del Instituto Politécnico Nacional, que está impulsando la comercialización de las 
investigaciones científicas comprobadas del Instituto, para que no queden en papel y beneficien a la sociedad. 
Se trata de un producto único, debido a su combinación de ingredientes naturales entre los cuales se logró 
sintetizar te verde para obtener sus mejores cualidades. Este chocolate puede ser consumidos por todo tipo 
de personas sin importar su edad, explica la doctora Gabriela Gutiérrez del IPN. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944110.html 
 
Diseñan robot tortuga para mejorar la producción de acuicultura 
Estudiantes de la Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) desarrollaron un robot inspirado en 
una tortuga marina que ayudará a monitorear y controlar las condiciones en la producción de acuicultura. El 
sistema de locomoción de la tortuga robot, diseñado por los alumnos de ingeniería en tecnología 
computacional, Israel Barrera Romero e Isaac Daniel Durán Encinas, genera datos referenciados mediante 
GPS y de temperatura. El dispositivo cuenta con un módulo de memoria de acceso aleatorio y un sistema 
Bluetooth para ser manipulado desde dispositivos móviles y computadoras de escritorio, indicó Durán Encinas 
en una entrevista para la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/techbit/2016/02/9/disenan-robot-tortuga-para-mejorar-la-produccion-de-
acuicultura 
 
“El hallazgo científico más importante en el Sistema Solar aún está por venir”: Julio Fernández Alves 
Aunque nunca habíamos tenido tanto conocimiento sobre nuestro Sistema Solar, todavía falta mucho por 
descubrir, e incluso el hallazgo más importante está por venir, señala en entrevista el astrofísico uruguayo 
Julio Fernández Alves. El científico —quien estuvo recientemente de visita en el Instituto de Astronomía de  la 
UNAM— llevó a cabo estudios que permitieron descubrir el Cinturón de Kuiper, una región más allá de la 
órbita de Neptuno donde existen alrededor de 70 mil objetos, algunos de los cuales se convertirían en 
cometas de corto periodo. Si bien el nombre del sitio es atribuido al astrónomo estadunidense Gerard Kuiper, 
quien falleció en la Ciudad de México el 24 de diciembre de 1973, muchos astrónomos opinan que el 
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uruguayo tiene más crédito por su predicción e incluso debería llamarse Cinturón de Fernández-Alves. Ante 
descubrimientos en todos los planetas del Sistema Solar, más recientemente los logrados por las sondas y 
rovers en Marte, la misión de Rosetta y el aterrizaje del módulo Philae en el cometa 67P o la primera vista de 
Plutón y sus lunas, a cargo del New Horizons, y que ahora se dirige al Cinturón de Kuiper, Fernández asegura 
que la investigación del vecindario planetario tiene mucho por develar. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944181.html 
 

Internacional: 
 
Con bajo rendimiento escolar, 13 millones de adolescentes de la región, dice OCDE 
Al menos 13 millones de adolescentes de 15 años que participaron en 2012 en el Programa para la 
Evaluación Internacional de los Alumnos (Pisa, por sus siglas en inglés), en los países integrantes de la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), tuvieron bajo desempeño en alguna 
de las disciplinas evaluadas: matemáticas, lectura y ciencias. Y si se consideran todas las materias, la cifra es 
de 6.4 millones. De ellos, 456 mil 475 son alumnos mexicanos de bajo rendimiento en los tres campos, 
mientras 805 mil 842 se ubicaron en el nivel más bajo de aprendizaje en matemáticas, 605 mil 11 en lectura y 
692 mil 490 en ciencias. El informe Estudiantes de bajo rendimiento: por qué se quedan atrás y cómo 
ayudarles a tener éxito, elaborado por el organismo multinacional, destaca que uno de cada cuatro alumnos 
de 15 años en las 34 naciones integrantes no alcanza el nivel básico de desempeño. 
La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano). 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944257.html 
El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/02/9/solido-nivel-de-evaluacion-educativa-en- 
 
 
 


